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O último fim de semana (13, 14 e 
15 de junho) foi marcado por gran-
des emoções no Arraiá de Barueri. 
Três atrações de peso tomaram conta 
do palco principal e arrastaram uma 
multidão: Menos é Mais, Léo Santana 
e Sorriso Maroto encantaram o públi-
co com shows de altíssima qualidade. 
De acordo com dados da Guarda Civil 
Municipal (GCM) de Barueri, somen-
te nos quatro primeiros dias do even-
to, a estimativa de público chegou a 
150 mil pessoas. Considerando que o 
cantor Péricles no Arraiá de 2023 so-
mou 60 mil pessoas, Barueri bate um 

novo recorde com o Menos é Mais: 
64 mil! A festa continua: O Arraiá de 
Barueri é gratuito e promovido pela 
Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Turismo. A festa 
segue até o dia 24 de junho, com ain-
da mais atrações para toda a família.

Próximos shows: 
19/06 (quinta-feira) – Hungria 
20/06 (sexta-feira) – Banda Eva
21/06 (sábado) – Jota Quest 
22/06 (domingo) – Edson e Hudson 
23/06 (segunda-feira) – Nando Reis 
24/06 (terça-feira) – Mariana Aydar 
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Israel lança ataques com 
mais de 50 jatos contra 
instalações iranianas

Papa apela para que 
Israel e Irã adotem 
“responsabilidade 
e razão”

Congresso aprova usar 
emendas para salários 
de profissionais da saúde
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Ataque de Israel mata 
59 palestinos que 
esperavam por comida 
em Gaza

Santana de Parnaíba realiza abertura da Campanha 
do Agasalho 2025 com diversos postos de coleta

Corpus Christi será celebrado com tapetes e missa 
na Praça da Aldeia em Carapicuíba 
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CCPLs de Barueri 
oferecem curso 
gratuito de Auxiliar de 
Técnico de Segurança 
no Trabalho

A Agência Nacional do Petróleo, Gás e 
Biocombustíveis (ANP) concedeu 19 
novas áreas para exploração de petróleo 
na bacia da Foz do Amazonas. A área, no 
Amapá, se tornou foco de protestos de 
ambientalistas, gerando embates dentro 
do próprio governo federal. A Petrobras, 
Exxon, Chevron e a CNPC foram as ven-
cedoras do leilão. O pagamento de bônus 
de assinatura ficou acumulado em R$ 
844 milhões. O leilão amplia a área con-
cedida para exploração na bacia, de 5,7 
mil para 21,9 mil quilômetros quadrados. 
A bacia da Foz do Amazonas é arrema-
tada em leilão pela primeira vez desde 
2003. Houveram, nos últimos anos, difi-
culdades para a obtenção de licença am-
biental afugentaram investidores. Foram 
oferecidas 47 áreas. O local é a principal 
aposta do governo e de petroleiras para 
repor as reservas brasileiras de petróleo 
após o esgotamento do pré-sal, que deve 
ocorrer já na próxima década.

Brasil quer se consolidar 
como polo de vacinas com 
RNA mensageiro

A Petrobras, Exxon, 
Chevron e a CNPC 
foram as vencedoras 
do leilão

Alcolumbre lê 
requerimento que cria 
CPMI sobre fraudes
no INSS

Aiatolá ameaça reagir contra EUA após 
Trump exigir a rendição do Irã

Santana de 
Parnaíba celebra 
65 anos de 
Corpus Christi 
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Câmara aprova urgência 
para suspender decreto 
do IOF

Irã lançou mais de 400 
mísseis contra Israel 
desde início do conflito
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Estrada Sete Voltas em 
Taubaté recebe obras de 
recuperação de pavimento

O melhor do pagode movimenta o fim 
de semana do Arraiá de Barueri
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Cotia conclui a reconstrução do talude que 
desabou na rua Íris, no Jd. Aguassaí

ITAPEVI » Pág. 04

Itapevi celebra Corpus Christi com missas, procissões 
e montagem de tapetes coloridos

CARAPICUÍBA» Pág. 04

Caraguatatuba reforça vistoria 
dos agentes de controle da 
dengue e vacinação

Esse curso é uma ótima opção para 
quem deseja uma carreira promissora 
em uma área que valoriza a segurança

Governo concede 19 novas áreas para exploração 
de petróleo na Foz do Amazonas

O público contará com Feira de Artesa-
nato, Praça de Alimentação e programa-
ções no palco da Praça 14 de Novembro
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O presidente do Congresso Nacional, 
senador Davi Alcolumbre (União-AP), 
leu, nesta terça-feira (17), o requeri-
mento para instalação de uma Comissão 
Parlamentar Mista de Inquérito (CMPI) 
sobre as fraudes nos descontos de apo-
sentadorias do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS). A leitura foi feita 
durante sessão do Congresso Nacional 
para votar vetos presidenciais e outros 
projetos. Alcolumbre leu o requerimen-
to no fim da sessão, após ser questio-
nado por parlamentares da oposição, e 
após o Congresso Nacional aprovar a 
criação do cargo de líder da Oposição 
no Congresso Nacional, com as mesmas 
prerrogativas da liderança do Governo. 
“Cabe a esta presidência a condução e 
organização da pauta, observando a or-
dem dos trabalhos, a leitura será no fi-
nal da sessão”, disse o senador. A CPMI 
deve ser formada por 15 deputados e 

Alcolumbre lê requerimento que cria CPMI 
sobre fraudes no INSS

15 senadores titulares e terá o mesmo 
número de suplentes. O prazo previsto 
para os trabalhos é de 180 dias. Cabe-
rá aos líderes partidários e dos blocos 
indicar os integrantes de acordo com a 
proporcionalidade, que ainda será enca-
minhada às lideranças de cada uma das 
casas legislativas. O requerimento foi 
apresentado no dia 13 de maio pela se-
nadora Damares Alves (Republicanos-
-DF) e pela deputada federal Coronel 
Fernanda (PL-MT).

Cobranças
Desde ontem (16), os aposentados e 
pensionistas que questionaram a co-
brança de mensalidades associativas em 
seus benefícios previdenciários podem 
verificar,  presencialmente, nas agências 
dos Correios, as respostas das associa-
ções e sindicatos que receberam os va-
lores descontados com autorização do 

INSS. O atendimento presencial é uma 
alternativa para os beneficiários do Re-
gime Geral da Previdência Social que 
já contestaram os descontos e que não 
conseguirem ou quiserem usar o aplica-
tivo Meu INSS, no qual as respostas das 
entidades acusadas de promover des-
contos não autorizados começaram a ser 
disponibilizados no último dia 9. As jus-
tificativas das associações e sindicatos 
estão sendo liberadas aos poucos, já que 
estes têm 15 dias úteis para responder 
a cada uma das contestações repassadas 
pelo INSS. Se a entidade não entregar 
ao INSS documentos que comprovem 
que o aposentado ou pensionista se fi-
liou e autorizou o desconto da mensali-
dade associativa em seu benefício pre-
videnciário, o instituto iniciará processo 
de cobrança para que a entidade devol-
va os valores descontados ilegalmente 
à pessoa prejudicada. Em tais casos, o 
reclamante não precisa fazer nada além 
de acompanhar o andamento do pedido 
de esclarecimento/ressarcimento pelo 
aplicativo Meu INSS, ou pela Central 
135. Na semana passada, durante audi-
ência conjunta das comissões de Defesa 
dos Direitos da Pessoa Idosa e da Pre-
vidência, Assistência Social, Infância, 
Adolescência e Família na Câmara dos 
Deputados, o ministro da Previdência 
Social, Wolney Queiroz, disse que ainda 
não tem o número final dos descontos 
indevidos feitos por entidades associa-
tivas nos pagamentos a aposentados e 
pensionistas do INSS, mas que estima 
que o valor fique entre R$ 2 bilhões a 
R$ 3 bilhões.  

A Agência Nacional do Petróleo, Gás 
e Biocombustíveis (ANP) concedeu 19 
novas áreas para exploração de petróleo 

Governo concede 19 novas áreas 
para exploração de petróleo na Foz 
do Amazonas

na bacia da Foz do Amazonas. A área, 
no Amapá, se tornou foco de protestos 
de ambientalistas, gerando embates 

dentro do próprio governo federal. A 
Petrobras, Exxon, Chevron e a CNPC 
foram as vencedoras do leilão. O pa-
gamento de bônus de assinatura ficou 
acumulado em R$ 844 milhões. O leilão 
amplia a área concedida para explora-
ção na bacia, de 5,7 mil para 21,9 mil 
quilômetros quadrados. A bacia da Foz 
do Amazonas é arrematada em leilão 
pela primeira vez desde 2003. Hou-
veram, nos últimos anos, dificuldades 
para a obtenção de licença ambiental 
afugentaram investidores. Foram ofe-
recidas 47 áreas. O local é a principal 
aposta do governo e de petroleiras para 
repor as reservas brasileiras de petróleo 
após o esgotamento do pré-sal, que deve 
ocorrer já na próxima década. A Foz do 
Amazonas atraiu atenção após desco-
bertas gigantes de petróleo na Guiana e 
no Suriname. As áreas foram disputadas 
por dois consórcios, um formado por 
Petrobras e Exxon e outro por Chevron 
e CNPC. As duas primeiras ficaram com 
dez dos blocos arrematados, mas perde-
ram a disputa para as concorrentes em 
nove deles. Com o leilão desta terça, a 
bacia da Foz do amazonas passará a ter 
28 blocos com contratos ativos de con-
cessão. Nove deles foram licitados no 
início dos anos 2000.

O Congresso Nacional aprovou nesta 
terça-feira (17) um projeto de resolução, 
assinado pelas Mesas diretoras da Câ-
mara dos Deputados e do Senado, que 
permite o uso de emendas parlamenta-
res de comissão e bancada para o pa-
gamento de salários de profissionais de 
saúde ativos. O texto será encaminhado 
para promulgação. O projeto, aprovado 
em votação simbólica, altera o rito de 
apresentação e de indicação de emendas 
parlamentares às leis orçamentárias na 
Comissão Mista de Orçamento (CMO). 
O texto autoriza o uso de emendas par-
lamentares de comissão e de bancada 
para o pagamento de salários de profis-
sionais da saúde, mas mantém a veda-
ção desse uso para as emendas individu-
ais. As regras atuais determinam que ao 
menos 50% do valor das emendas par-
lamentares sejam aplicados em ações e 
serviços públicos de saúde, mas veda a 
sua utilização para o custeio de folhas 
de pagamento de servidores. Os seis 
parlamentares que discutiram a matéria 
se posicionaram contra o projeto. O de-
putado Ivan Valente (Psol-SP) disse que 
a sanha pelas emendas é prejudicial para 
o país. O deputado apontou o crescimen-
to nos valores das emendas individuais, 

que passaram de cerca de R$ 8 milhões, 
em 2018, para cerca de R$ 46 milhões 
este ano. “As emendas impositivas vi-
raram mais de um quarto das despesas 
discricionárias no país. Essa gana dos 
parlamentares para redistribuir emendas 
aos prefeitos é porque isso reelege o de-
putado; praticamente compra o prefeito 
e forma a base para fazer essa composi-
ção vergonhosa do congresso que ataca 
direitos dos trabalhadores e não quer 
distribuir renda”, criticou. A deputada 
Adriana Ventura (Novo-SP) também 
se posicionou contra a medida que, se-
gundo ela, abre caminho para a prática 
do “toma lá, dá cá” e fere o pacto fede-
rativo. “Que absurdo é esse de a gente 
autorizar o custeio de Saúde. Passou da 
hora de discutir decentemente pacto fe-
derativo. É uma aberração a gente dis-
cutir custeio da saúde pago e bancado 
com emenda parlamentar. A gente está 
autorizando emendas coletivas para pa-
gamento de pessoal da saúde”, criticou. 
O deputado Pompeo de Mattos (PDT-
-RS) também criticou a medida e disse 
ser necessário discutir o mecanismo das 
emendas, que foi mudando ao longo 
dos anos. “Isso é perigoso. As emendas 
não são permanentes. Não é mensal ou 
anual. Em um ano tem as emendas para 
pagar os funcionários e outro ano não 
tem. Mas os funcionários são todos os 
meses”, advertiu. Rodrigo da Zaeli (PL-
-MT) também apontou que a proposta 
pode criar uma relação de subordinação 
entre parlamentares e prefeitos. Segun-
do o deputado mato-grossense, dos 142 
municípios do estado, mais de 100 não 
conseguem suprir as demandas com or-
çamento próprio.

Congresso aprova usar emendas para 
salários de profissionais da saúde

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
defendeu nesta terça-feira (17), duran-
te intervenção na Sessão Ampliada da 
Cúpula do G7, o retorno do protagonis-
mo da Organização das Nações Unidas 
(ONU) na resolução de conflitos mun-
diais. Segundo ele, o vácuo de lideran-
ça agrava o quadro atual de guerras en-
tre os países. “Estão sentados em torno 
desta mesa três membros permanentes 
do Conselho de Segurança e outras na-
ções com tradição na defesa da paz. É 
o momento de devolver o protagonis-
mo à ONU. É preciso que o Secretário-
-Geral lidere um grupo representativo 
de países comprometidos com a paz 
na tarefa de restituir à organização a 
prerrogativa de ser a casa do entendi-
mento e do diálogo”, disse o presidente 
brasileiro em Kananaskis, no Canadá. 
O G7 é composto por sete das maiores 
economias industrializadas do mundo: 
Alemanha, Canadá, Estados Unidos, 
França, Itália, Japão e Reino Unido, 
além da União Europeia. Desse grupo, 
Estados Unidos, Reino Unido e França 
compõem o Conselho de Segurança da 

ONU. Lula citou os recentes ataques de 
Israel ao Irã que, segundo ele, “amea-
çam fazer do Oriente Médio um único 
campo de batalha, com consequências 
globais inestimáveis”. Sobre o conflito 
entre Ucrânia e Rússia, Lula disse que 
nenhum dos lados conseguirá atingir 
seus objetivos pela via militar. “Só o 

diálogo entre as partes pode conduzir 
a um cessar-fogo e pavimentar o cami-
nho para uma paz duradoura”, desta-
cou. Lula também comentou o conflito 
na Faixa de Gaza, afirmando que nada 
justifica a “matança indiscriminada de 
milhares de mulheres e crianças e o uso 
da fome como arma de guerra”. 

A Petrobras, Exxon, Chevron e a CNPC foram as vencedoras do leilão

A Câmara dos Deputados aprovou, na noi-
te desta segunda-feira (16), por 346 votos 
a 97, a urgência para a tramitação do pro-
jeto de decreto legislativo (PDL) 314/2025 
que suspende os efeitos do decreto do go-
verno que altera regras do Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF). A urgência 
foi aprovada, mas não foi definida a vo-
tação do mérito do texto do decreto, que 
deve ocorrer ainda está semana. O pedido 
de urgência foi apresentado pelo deputado 
Zucco (PL-RS), logo após a publicação da 
norma pelo governo na semana passada. 
Ao anunciar que colocaria a proposta em 
votação, o presidente da Casa, deputado 
Hugo Motta (Republicanos-PB), disse 
que o clima na Casa era contra o decreto 
do IOF. “Conforme tenho dito nos últimos 
dias, o clima na Câmara não é favorável 
para o aumento de impostos com objetivo 
arrecadatório para resolver nossos proble-
mas fiscais”, disse Motta. As alterações 
modificaram um decreto anterior que 
também tratava das regras do IOF. Entre 
as medidas propostas pelo governo estão 
o aumento na taxação das apostas eletrôni-
cas, as chamadas bets, de 12% para 18%; 
das fintechs, de 9% para 15% a alíquota da 
Contribuição Social sobre o Lucro Líqui-
do (CSLL), igualando-se aos bancos tra-
dicionais; a taxação das Letras de Crédito 

Câmara aprova urgência para 
suspender decreto do IOF

Imobiliário (LCI) e Letras de Crédito do 
Agronegócio (LCA), títulos que atualmen-
te são isentos de Imposto de Renda. O de-
creto faz parte de medidas elaboradas pelo 
Ministério da Fazenda, juntamente com 
uma Medida Provisória (MP) para reforçar 
as receitas do governo e atender às metas 
do arcabouço fiscal. O líder da federação 
PT-PCdoB e PV, Lindbergh Farias (PT-
-RJ), criticou a oposição, afirmando que a 
medida atinge o andar de cima e não recai 
sobre a população mais pobre. “O traba-
lhador na ponta não sofre com essas me-
didas. É uma medida que pega o andar de 
cima. Temos um problema no país quando 
a gente vê setores, grupos econômicos bra-
dando a necessidade de um ajuste fiscal, 
mas é só em cima do povo pobre. Na hora 
em que vem uma alternativa, eles dizem 
que não querem pagar imposto”, criticou. 
A líder do PSol, Talíria Petroni (RJ) tam-
bém apontou que o aumento incide sobre a 
parcela mais rica da população e que visa 
evitar cortes nas áreas sociais. “Eu quero 
é ver ter coragem de cortar parte dos R$ 
50 bilhões em emendas parlamentares, 
que representa um quarto do orçamento 
discricionário brasileiro. Isso equivale a 
cinco Bolsas Família, equivale a quatro 
vezes o orçamento da Educação e a três 
vezes e meio o orçamento da Saúde”, ar-
gumentou. O autor do pedido de urgência, 
deputado Zucco, defendeu a votação com 
o argumento do alto gasto do governo em 
viagens e diárias. “São R$ 7 bilhões”, dis-
se sem apresentar dados. O deputado Alex 
Manente (Cidadania-SP) também defen-
deu a urgência para a tramitação do projeto 
que derruba o decreto do governo. “Nosso 
país não suporta mais ver o governo fe-
deral que, ao invés de buscar alternativas 
para rever o custo da sua máquina pública, 
aumenta imposto a todo momento”, disse.

Na Cúpula do G7, Lula defende a volta 
do protagonismo da ONU



www.jornalnc.comDe 19 à 25 de junho de 2025

03INTERNACIONAL

Ataque de Israel mata 59 palestinos 
que esperavam por comida em Gaza

O líder supremo do Irã, Ali Khame-
nei, em mensagem divulgada na te-
levisão local, nesta quarta-feira (18), 
ameaçou atacar as bases militares dos 
Estados Unidos (EUA) após o presi-
dente Donald Trump exigir a rendição 
incondicional do governo iraniano na 
guerra contra Israel. “A entrada dos 
EUA nesta questão [guerra] é 100% 

em seu próprio prejuízo. O dano que 
os EUA sofrerão será definitivamen-
te irreparável se eles entrarem mili-
tarmente neste conflito”, garante o 
líder iraniano. Trump publicou em 
uma rede social, nessa terça-feira 
(17), a frase “Rendição Incondicio-
nal”, logo após escrever que o líder 
supremo do Irã “é um alvo fácil” e 

que, por enquanto, não vai matá-lo. 
“Não queremos mísseis disparados 
contra civis ou soldados americanos. 
Nossa paciência está se esgotando”, 
disse Trump. Khamenei frisa que não 
é sensato pedir que a nação iraniana 
que se renda e que os danos aos EUA 
serão maiores do que os que Washin-
gton impuser ao país persa.

Ameaça e retórica
“O presidente dos EUA nos ameaça. 
Com sua retórica absurda, ele exige 
que o povo iraniano se renda a ele. 
Eles deveriam fazer ameaças contra 
aqueles que têm medo de serem ame-
açados. A nação iraniana não se as-
susta com ameaças”, salienta o líder 
iraniano.
A autoridade de Teerã afirma que as 
suspeitas de que os EUA estão por 
trás do ataque de Israel se confirmam 
dia a dia. “A nação iraniana também 
se opõe firmemente a qualquer paz 
imposta. A nação iraniana não capitu-
lará diante da coerção de ninguém”, 
completa Khamenei. As manifesta-
ções do governo Trump têm aumenta-
do as suspeitas de que os EUA podem 
se envolver diretamente no conflito 
iniciado por Israel na última sexta-
-feira (13). O ataque ocorreu durante 
as negociações entre Teerã e Washin-
gton sobre os limites do programa nu-
clear do Irã.

Aiatolá ameaça reagir contra EUA 
após Trump exigir a rendição do Irã

Tanques israelenses atiraram contra uma 
multidão que tentava conseguir ajuda hu-
manitária de caminhões na Faixa de Gaza 
na segunda-feira (16), matando pelo me-
nos 59 pessoas, segundo médicos.  Este foi 
um dos ataques mais sangrentos até agora, 
enquanto moradores desesperados lutam 
por alimentos. Um vídeo compartilhado 
nas redes sociais mostrou cerca de uma 

dúzia de corpos mutilados em uma rua em 
Khan Younis, no sul de Gaza. O Exército 
israelense reconheceu ter disparado na área 
e disse estar investigando o acontecimento. 
Testemunhas entrevistadas pela agência de 
notícias Reuters falaram que tanques isra-
elenses dispararam pelo menos dois pro-
jéteis contra uma multidão de milhares de 
pessoas. Elas se reuniam na principal estra-

da a leste, na esperança de obter alimentos 
dos caminhões de ajuda que usam a rota. 
“De repente, eles nos deixaram avançar e 
fizeram com que todos se reunissem, e en-
tão os projéteis começaram a cair, projéteis 
de tanques”, relatou Alaa, uma testemunha 
entrevistada no Hospital Nasser, onde feri-
dos estavam esparramados no chão e nos 
corredores devido à falta de espaço. Se-
gundo os médicos, ao menos 59 pessoas 
morreram e 200 ficaram feridas, 20 delas 
em estado crítico. As vítimas estavam sen-
do levadas às pressas para o hospital em 
carros civis e carroças puxadas por burros. 
Em um comunicado, as Forças de Defesa 
de Israel disseram: “As Forças de Defesa 
de Israel (FDI) estão cientes de relatos 
sobre vários feridos por disparos após a 
aproximação da multidão. Os detalhes do 
incidente estão sob revisão. As IDF lamen-
tam qualquer dano causado a indivíduos 
não envolvidos e operam para minimizar 
os danos o máximo possível, mantendo 
a segurança de nossas tropas.” Médicos 
afirmaram que pelo menos outras 14 pes-
soas também foram mortas em tiroteios e 
ataques aéreos israelenses em outras partes 
do território, elevando o número de mortos 
nesta terça-feira (17) para ao menos 65.

Israel lançou uma onda de ataques en-
volvendo mais de 50 aeronaves contra 
instalações iranianas de produção de 
centrífugas e mísseis durante a noite, 
segundo as Forças Armadas na manhã 
desta quarta-feira (18), horário local.  
“Mais de 50 caças da Força Aérea, sob 
orientação precisa da Divisão de Inteli-
gência, realizaram uma série de ataques 
contra alvos militares na área de Teerã 
nas últimas horas”, disseram as Forças 
de Defesa de Israel. Entre esses alvos 

Israel lança ataques com 
mais de 50 jatos contra 
instalações iranianas

estavam instalações usadas para fabri-
car mísseis terra-terra e terra-ar, disse-
ram as Forças Armadas. Israel também 
afirmou ter atacado uma instalação 
de produção de centrífugas em Teerã 
para atrasar o “programa de desenvol-
vimento de armas nucleares” do Irã. 
“O regime iraniano está enriquecendo 
urânio destinado ao desenvolvimento 
de armas nucleares”, afirmou. Oficiais 
militares e de inteligência dos EUA há 
muito tempo afirmam que os EUA e 
Israel discordam frequentemente sobre 
como interpretar as informações sobre 
o programa nuclear iraniano. Em mar-
ço, a Diretora de Inteligência Nacional, 
Tulsi Gabbard, testemunhou que a co-
munidade de inteligência dos EUA ha-
via avaliado que o Líder Supremo do 
Irã, Ali Khamenei, não havia autoriza-
do a retomada do programa de armas 
nucleares que ele suspendeu em 2003.

Ali Khomenei respondeu exigência de Trump de rendição incondicional

Líder supremo diz que Irã não 
se renderá após fala de Trump
O Líder Supremo do Irã, aiatolá Ali 
Khamenei, afirmou que a nação irania-
na “não é de se render”, um dia após o 
presidente dos Estados Unidos, Donald 
Trump, ter alertado o país a se render in-
condicionalmente. “Que os americanos 
saibam que a nação iraniana não é de se 
render, e qualquer intervenção militar 
de sua parte resultará, sem dúvida, em 
danos irreparáveis”, disse Khamenei em 
um discurso televisionado nesta quarta-
-feira (18). Esta é a segunda vez que o 
líder supremo iraniano fala publicamen-
te desde que Israel lançou o ataque con-
tra o Irã na semana passada. “Aqueles 
que são sábios e familiarizados com o 
Irã, seu povo e sua história nunca falam 
com esta nação na linguagem das amea-
ças”, alertou. Depois de Trump afirmar, 
na terça-feira (17), que Khamenei era 
“um alvo fácil” para os EUA e Israel, 
ele intensificou suas exigências: “REN-
DIÇÃO INCONDICIONAL!” Duas au-
toridades disseram à CNN que o presi-
dente dos Estados Unidos está cada vez 
mais inclinado a usar recursos militares 
dos EUA para atacar instalações nuclea-

res iranianas e está se desanimando com 
a ideia de uma solução diplomática para 
acabar com o conflito de Teerã com Is-
rael. A nova postura mais agressiva re-
presenta uma mudança significativa no 
pensamento de Trump, embora as fon-
tes tenham dito que presidente continua 
aberto a uma solução diplomática — se 
o Irã fizer concessões significativas. O 
embaixador iraniano nas ONU disse 
nesta quarta-feira que o Irã comunicou a 
Washington que responderá firmemente 
caso os EUA se envolvam diretamente 
na campanha militar de Israel.

Desde que Israel iniciou os ataques con-
tra o Irã na última sexta-feira (13), o país 
lançou mais de 400 mísseis e centenas de 
drones contra Israel, segundo o gabinete 
do primeiro-ministro israelense, Benja-
min Netanyahu. Os ataques atingiram 
40 locais em Israel, informou o gabinete, 
resultando em quase 19 mil pedidos de 

indenização apresentados à autoridade 
tributária. Até o momento, 24 pessoas 
foram mortas em Israel, mais de 800 
ficaram feridas e mais de 3.800 pessoas 
foram retiradas de casa, informou o ga-
binete. Pelo menos 224 pessoas foram 
mortas no Irã desde a sexta-feira, segun-
do autoridades iranianas. 

Irã lançou mais de 400 
mísseis contra Israel 
desde início do conflito
Centenas de drones também foram utilizados nas 
ofensivas iranianas

O papa Leão XIV fez um apelo nes-
te sábado (14) para que Israel e Irã 
se afastem de qualquer caminho que 
leve à guerra e que considerem o diá-
logo como alternativa para o bem co-
mum. “Ninguém jamais deve ameaçar 
a existência do outro”, disse. Em nota 
divulgada pelo Vaticano, o pontífi-
ce pede que ambos os países adotem 
como estratégia “responsabilidade e 
razão” e alerta que a situação se de-
teriorou seriamente ao longo dos últi-
mos dias. “Continuam chegando notí-
cias que causam grande preocupação. 
A situação no Irã e em Israel se dete-
riorou gravemente e, em um momento 
tão delicado, desejo renovar veemen-
temente um apelo à responsabilidade 
e à razão”, disse. 

Entenda as origens do conflito en-
tre Israel e Irã 
Leão XIV defendeu ainda que o com-
promisso de construir um mundo mais 
seguro, livre da ameaça nuclear, deve 
ser perseguido por meio de encontros 
respeitosos e do diálogo sincero, a 

fim de construir uma paz duradoura. 
“É dever de todos os países apoiar a 
causa da paz, abrindo caminhos de 

reconciliação e promovendo soluções 
que garantam segurança e dignidade 
para todos”, concluiu o santo padre.

Papa apela para que Israel e Irã adotem 
“responsabilidade e razão”
Leão XIV defendeu ainda o compromisso de um mundo mais seguro

Leão XIV defendeu ainda o compromisso de um mundo mais seguro
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Santana de Parnaíba celebra 65 anos 
de Corpus Christi 

No dia 19 de junho, quinta-feira, a pre-
feitura de Santana de Parnaíba realiza 
uma das maiores e mais tradicionais ce-
lebrações religiosas do Brasil, a Festa de 
Corpus Christi. Com início previsto para 
as 6h da manhã, o evento deve reunir 
mais de 30 mil visitantes, segundo esti-
mativa da prefeitura, e contará com uma 
programação intensa de fé, cultura e par-
ticipação popular. Um dos grandes des-
taques da festividade é a confecção dos 
tapetes de serragem, uma tradição que há 
65 anos colore as ruas do Centro Histó-
rico com expressões de arte e espiritua-
lidade. Os tapetes são produzidos por 
voluntários, moradores, fiéis e turistas, e 
retratam temas religiosos com desenhos 
criativos e simbólicos, transformando o 
espaço urbano em um verdadeiro cená-
rio de devoção. Além da produção dos 
tapetes, a festa inclui missas, procissões, 
momentos de oração e atrações culturais. 
O público poderá ainda aproveitar a Fei-
ra de Artesanato, Praça de Alimentação 
e apresentações no palco da Praça 14 de 
Novembro (confira a programação com-
pleta abaixo).

Tema deste ano
Durante seu pontificado, o Papa Francis-
co instituiu o Jubileu Ordinário de 2025 
com o tema “Peregrinos da Esperança”, 
que inspira a celebração deste ano em 
Santana de Parnaíba. A proposta refle-
te a missão da Igreja de ser um sinal de 

O último fim de semana (13, 14 e 15 de 
junho) foi marcado por grandes emo-
ções no Arraiá de Barueri. Três atra-
ções de peso tomaram conta do palco 
principal e arrastaram uma multidão: 
Menos é Mais, Léo Santana e Sorri-
so Maroto encantaram o público com 
shows de altíssima qualidade. De acor-
do com dados da Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) de Barueri, somente nos 
quatro primeiros dias do evento, a es-
timativa de público chegou a 150 mil 
pessoas. Considerando que o cantor 
Péricles no Arraiá de 2023 somou 60 

A festa segue até o dia 24 de junho, com ainda mais atrações para toda a família. O Arraiá 
de Barueri é gratuito e promovido pela Prefeitura de Barueri, por meio da Secretaria de 
Cultura e Turismo

mil pessoas, Barueri bate um novo re-
corde com o Menos é Mais: 64 mil! 

Saiba mais
Estrutura elogiada pelo público 
Durante os três dias de festa, a estrutu-
ra do Arraiá de Barueri foi amplamente 
elogiada pelos participantes. Seguran-
ça reforçada, organização eficiente, 
decoração caprichada e variedade nas 
barracas de comidas típicas foram al-
guns dos pontos altos destacados pelo 
público. “Estou achando a estrutura 
ótima, a decoração está linda, tudo bem 

organizado, e o melhor é que se torna 
um ambiente família. Eu, que não gos-
to muito de sair, venho curtir o Arraiá 
de Barueri porque sei da organização”, 
disse a auxiliar de logística Sthefany de 
Souza Araújo.  “A organização está im-
pecável. A saída quando os shows aca-
bam é tranquila, não tem confusão. A 
Prefeitura de Barueri está de parabéns. 
Quero curtir mais o show do Hungria”, 
comentou a gestora de leads Mariana 
Caboclo da Silva. “Eu gosto muito do 
Arraiá de Barueri. Já fui em outros da 
região, mas esse é o mais organizado. 
O trânsito está fluindo bem, não vejo 
confusões, está tudo bem estrutura-
do. Quero voltar para o show do Jota 
Quest”, afirmou Érica de Freitas Mou-
ra, motorista de aplicativo e moradora 
do Jardim Belval. 

A festa continua
O Arraiá de Barueri é gratuito e pro-
movido pela Prefeitura de Barueri, por 
meio da Secretaria de Cultura e Turis-
mo. A festa segue até o dia 24 de ju-
nho, com ainda mais atrações para toda 
a família. 

Próximos shows: 
19/06 (quinta-feira) – Hungria 
20/06 (sexta-feira) – Banda Eva
21/06 (sábado) – Jota Quest 
22/06 (domingo) – Edson e Hudson 
23/06 (segunda-feira) – Nando Reis 
24/06 (terça-feira) – Mariana Aydar 

Itapevi celebra o feriado nacional de 
Corpus Christi com uma programação 
religiosa que inclui a confecção de ta-
petes coloridos, missas e procissões em 
diferentes bairros da cidade. As ativida-
des contam com o apoio da Prefeitura 
e mobilizam milhares de fiéis, que par-
ticipam das homenagens ao Santíssimo 
Sacramento. Os tradicionais tapetes co-
meçam a ser confeccionados logo nas 
primeiras horas do dia, com a partici-
pação das comunidades paroquiais. As 
celebrações se estendem ao longo do dia 
com missas e procissões em vias públi-
cas. Por conta desses eventos, o trânsito 
sofrerá alterações em pontos específicos 
da cidade, com interdições monitoradas 
e orientadas pelos agentes do Demutran 
(Departamento Municipal de Trânsito). 
No Centro, a Rua Joaquim Nunes estará 
interditada a partir das 22h desta quar-
ta-feira (18). Já na Vila Nova Itapevi, 
a Rua Geraldo Vasques será fechada a 
partir de 0h da quinta-feira (19). Ambas 
serão liberadas apenas após as 20h do 
dia 20 de junho. Durante as procissões, 
também serão realizadas interdições 
pontuais para garantir a segurança dos 
participantes. Além do feriado de Cor-
pus Christi, a sexta-feira (20) será pon-
to facultativo nas repartições públicas 
municipais. Apenas os serviços emer-
genciais e essenciais vão funcionar em 
regime de plantão ou revezamento.

Programação das paróquias de Itape-
vi: Paróquia São Judas Tadeu – Centro 
(Igreja Matriz) Tapetes: a partir das 6h. 
Santa Missa: 19/06, às 15h, seguida de 
procissão pelas ruas centrais às 16h. Lo-
cal: Praça Padre Romeu Mecca, 1 – Cen-
tro. Paróquia Cristo Rei – Vila Nova 
Itapevi. Tapetes: a partir das 6h. Santa 
Missa: 19/06, às 16h, na Escola Estadu-
al Profª Eliana Andrés de Almeida Sou-
za. Procissão: Ruas Eduarda Rios Trevi-

san, Arnaldo Sérgio Cordeiro das Neves 
e Geraldo Vasques, às 17h30. Paróquia 
Nossa Senhora Aparecida – Amador 
Bueno. Tapetes: a partir das 7h. Santa 
Missa: 19/06, às 15h. Procissão: após a 
missa, pelas ruas do bairro, às 16h. Lo-
cal: Rua Mario Antonio de Oliveira, 50 
– Amador Bueno. Paróquia São José 
– Cohab. Tapetes: a partir das 5h30. 
Santa Missa: 19/06, às 15h. Procissão: 
adjacências da Paróquia, após a missa, 
às 16h30. Local: Rua Lázaro Toledo de 
Queiroz, 13 A – Cohab Setor D. Paró-
quia Nossa Senhora Medianeira de 
Todas as Graças – Vila Dr. Cardoso. 
Tapetes: a partir das 20h de quarta-fei-
ra (18). Santa Missa: 19/06, às 9h. Pro-
cissão: após a missa, pelas ruas André 
Cavanha, Afonso dos Santos, Benedito 
Lima de Souza, Padre Giovani Cornaro 
e Ismênia de Abreu, às 10h. Local: Rua 
André Cavanha, 180 – Vila Dr. Cardoso

Sobre Corpus Christi
A celebração de Corpus Christi teve 
origem no século XIII e ocorre sempre 
cerca de 60 dias após a Páscoa. A data 
celebra a Eucaristia, um dos sacramen-
tos mais importantes da Igreja Católica, 
que representa o corpo e o sangue de 
Jesus Cristo. Tradicionalmente, a come-
moração é realizada numa quinta-feira, 
em alusão à Quinta-feira Santa, quando, 
segundo a tradição católica, Jesus insti-
tuiu a Eucaristia durante a Última Ceia.

Itapevi celebra Corpus Christi com missas, 
procissões e montagem de tapetes coloridos

esperança em um mundo marcado por 
crises e incertezas. De acordo com o 
padre Marcelo Augusto, que estará pre-
sente na celebração das missas, o Jubileu 
é um tempo especial de graça, perdão e 
renovação espiritual, no qual os fiéis são 
convidados a redescobrir a alegria da es-
perança cristã, sustentada pela misericór-
dia divina. 

Programação
6h: Início da confecção dos tapetes (ruas 
do Centro Histórico)
7h: Oração das Laudes (Igreja Matriz 

Santa Ana)
8h: Terço Mariano (palco)
9h: Missa celebrada pelo padre Marcelo 
Augusto (Igreja Matriz)
10h: Palestra Eucarística (palco)
12h: Missa com o padre Gustavo (palco)
14h: Coroação de Nossa Senhora ou Ju-
bileu dos Ministros (palco)
15h: Missa campal seguida de procissão 
com o Santíssimo Sacramento pelas ruas 
do Centro Histórico (padre Marcelo Au-
gusto - palco)
17h: Show de evangelização com o Mi-
nistério Paróquia Santa Ana (palco)

Corpus Christi será celebrado com tapetes 
e missa na Praça da Aldeia em Carapicuíba 

Carapicuíba recebe a celebração de 
Corpus Christi, na quinta-feira, 19 de 
junho. A programação tem início às 
9 horas, com a tradicional confecção 

dos tapetes coloridos na Praça da Al-
deia. Produzidos com materiais como 
serragem, borra de café, sal e flores, os 
tapetes representam símbolos religio-

sos e passagens bíblicas, sendo uma 
expressão artística e de fé que envolve 
a comunidade local. Às 16 horas, será 
celebrada a Santa Missa de Corpus 
Christi, seguida da procissão com o 
Santíssimo Sacramento, conduzido em 
um ostensório, que percorrerá os tape-
tes confeccionados durante a manhã. A 
celebração de Corpus Christi é uma das 
mais importantes do calendário litúrgi-
co católico e tem como objetivo prin-
cipal lembrar a presença real de Jesus 
Cristo na Eucaristia. A data é celebrada 
60 dias após a Páscoa e reúne fiéis em 
todo o país.

Serviço:
Data: Quinta-feira, 19 de junho
Horário: 9 horas - Confecção dos tape-
tes / 16 horas - Santa Missa e Procissão
Local: Praça da Aldeia

Com o tema “Tempo de aquecer”, a 
Prefeitura de Santana de Parnaíba, por 
meio do Fundo Social de Solidarieda-
de, deu início à Campanha do Agasalho 
2025, que tem como objetivo arrecadar 
agasalhos e cobertores novos ou usados 
em bom estado para serem doados para 
aqueles que mais precisam durante o in-
verno. O evento foi realizado na quarta-
-feira (11/6), no auditório do Centro Ad-
ministrativo Bandeirantes (CAB). Na 
ocasião, foi apresentada a caixa coletora 
que será distribuída em todos os órgãos 
públicos municipais, empresas parceiras 
e estabelecimentos comerciais interes-

sados em contribuir com a iniciativa. 
A arrecadação já começou com as do-
ações realizadas por servidores munici-
pais presentes na cerimônia. As doações 
poderão ser feitas até o dia 23 de junho, 
em todas as repartições públicas da ci-
dade. Além de roupas de  frio e cober-
tores, também serão aceitos outros itens 
de inverno, como toucas, luvas e meias. 
Os moradores interessados em receber 
as doações devem estar homologados 
no município, cadastrados no progra-
ma Bolsa Família e realizar a inscrição 
presencialmente até 17 de junho, em um 
dos Centros de Referência de Assistên-
cia Social (CRAS). Para isso, é neces-
sário apresentar RG, CPF, comprovante 
de residência e certidão de nascimento 
dos filhos. Os postos de coleta estão es-
palhados pela cidade inteira, bem como 
nas unidades educacionais, esportivas 
e de saúde. As doações também podem 
ser entregues diretamente na sede do 
Fundo Social de Solidariedade, locali-
zada na Rua Padre Luís Alves Siqueira 
e Castro, 205 - Jardim Parnaíba. Mais 
informações podem ser obtidas pelo te-
lefone (11) 2424-8972.

Santana de Parnaíba realiza abertura 
da Campanha do Agasalho 2025 com 
diversos postos de coleta

A programação tem início às 9 horas, com a tradicional confecção dos tapetes 
coloridos na Praça da Aldeia

O melhor do pagode movimenta o 
fim de semana do Arraiá de Barueri

Já está pronto e liberado para o flu-
xo de veículos e pedestres o trecho da 
rua Íris, no bairro Aguassaí, que ha-
via afundado juntamente com o talu-
de que cedeu no fim do ano passado. 
Parte do pavimento foi levado abrindo 
uma grande cratera na via causando 
grandes transtornos para os morado-
res da região. O talude foi reconstru-
ído e foi implantada a infraestrutura 
de drenagem. O problema começou 
por conta de uma obra inacabada, 
de 2024. As fortes chuvas do fim do 
ano causaram uma grande erosão que 
fez o pavimento ceder junto. Diante 
desta situação, a atual gestão enviou 

uma equipe da Secretaria de Obras e 
Infraestrutura no local para realizar a 
interdição do trecho e fazer um levan-
tamento técnico do serviço que preci-
saria ser feito no local. “Por conta de 
uma obra começada e não terminada 
tivemos este grande transtorno. Par-
te do que tinha sido feito pela gestão 
passada se perdeu e teve que ser re-
feito. Concluímos os trabalhos agora 
e colocamos fim aos transtornos para 
os moradores da rua Íris e região”, 
disse Paulinho Lenha, vice-prefeito e 
Secretário de Obras e Infraestrutura.
As obras de recuperação no local co-
meçaram nomes de maio e foram re-
alizadas a implantação da drenagem, 
estabilização da via – por meio da 
recuperação do talude, recomposição 
da base, passeio público, novo guarda 
corpo, implantação de guias e sarjetas 
e, por fim, a nova pavimentação asfál-
tica. A situação da rua Íris vinha sen-
do motivo de muita preocupação para 
os moradores por conta dos riscos de 
passar pelo local. Os motoristas ti-
nham que utilizar rotas alternativas 
do entorno, como as ruas Gloriosa, 
Calêndula e Antúrio.

Cotia conclui a reconstrução 
do talude que desabou na rua 
Íris, no Jd. Aguassaí

O público contará com Feira de Artesanato, Praça de Alimentação e programações no palco 
da Praça 14 de Novembro
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE

A Prefeitura de São Sebastião, por 
meio da Secretaria da Educação (Se-
duc), realiza no próximo dia 23 de 
junho, às 10h, no Teatro Municipal, 
a cerimônia oficial de entrega do 
Selo Escola Azul às unidades da rede 
municipal de ensino. A certificação 
reconhece o compromisso da cidade 
com a promoção da cultura oceânica 
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nas escolas, e marca um feito inédito: 
São Sebastião é o primeiro município 
da região Sudeste com 100% das es-
colas municipais integradas ao pro-
grama. A iniciativa, que envolve 67 
unidades escolares distribuídas entre 
a Costa Norte, região central e Costa 
Sul, representa um marco importante 
na educação ambiental e marinha do 

país. O Programa Escola Azul propõe 
uma abordagem inovadora, integran-
do o tema oceano de forma transver-
sal ao currículo escolar, promovendo 
o pertencimento ao território costeiro, 
o desenvolvimento da consciência 
ambiental e o engajamento dos es-
tudantes em práticas sustentáveis. A 
conquista é resultado direto de uma 
política pública comprometida com a 
qualidade do ensino e a preservação 
do meio ambiente, e reflete o inves-
timento contínuo do Governo Muni-
cipal em ações que unam educação, 
sustentabilidade e inovação. A certi-
ficação foi viabilizada a partir de uma 
sólida parceria com o Projeto Coral 
Vivo e o Centro de Biologia Marinha 
da USP (CEBIMAR/USP), que ofe-
receram suporte técnico e científico 
ao longo do processo. Segundo a Se-
cretaria da Educação, este é mais um 
exemplo de como São Sebastião vem 
implementando uma gestão transfor-
madora, que aposta na formação de 
novas gerações mais conscientes e 
preparadas para os desafios ambien-
tais do presente e do futuro.

São Sebastião se torna referência nacional em educação oceânica 
com 100% da rede municipal no Programa Escola Azul

O Centro de Controle de Zoonoses 
(CCZ) de Caraguatatuba intensifica as 
inspeções domiciliares no município, 
em especial nas regiões de maior aten-
ção. Nos locais com casos positivos de 
dengue são realizadas aplicações de 
inseticida. Os agentes passam de casa 
em casa devidamente identificados por 
crachás, uniformes oficiais, presença 
de supervisores e veículos oficiais. É 
fundamental que a população permita 
a entrada dos agentes para a realização 
de vistorias, realizadas apenas na área 
externa das residências. Durante as vi-

Caraguatatuba reforça vistoria dos agentes 
de controle da dengue e vacinação

sitas, os agentes orientam os moradores 
sobre a importância de eliminar objetos 
que possam acumular água, com intuito 
de prevenir a proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da dengue. 
Além das ações de controle, a Secreta-
ria de Saúde reforça a vacinação como 
medida importante na prevenção da 
doença. As faixas etárias elegíveis para 
receber a primeira e segunda dose são 
adolescentes de 10 a 15 anos, 11 meses 
e 29 dias. As vacinas estão disponíveis 
em todas as unidades de saúde e o agen-
damento é feito com base no endereço 

de residência, o que direciona o indi-
víduo para a Unidade de Saúde de sua 
referência. O município recebeu 2.230 
doses no último ano para a primeira 
aplicação do imunizante entre os ado-
lescentes. No entanto, nem 50% dessas 
doses foram aplicadas até o momento, o 
que indica uma adesão abaixo do espe-
rado. A Secretaria de Saúde reforça que 
ainda há doses disponíveis para aqueles 
que desejam se vacinar e o método é 
um dos principais meios de prevenção. 
Basta agendar via telefone e aplicativo 
‘Caraguatatuba 156’.

Ministério da Saúde orienta
Manter caixas d’água e outros reserva-
tórios de água bem tampados. Limpar 
calhas, lajes, ralos, canaletas e outros 
escoamentos de água. Retirar folhas 
e sujeira que possam acumular água. 
Guardar pneus em locais cobertos. 
Guardar garrafas com a boca para bai-
xo. Limpar e retirar acúmulo de água de 
bandejas de ar-condicionado e de gela-
deiras. Lavar as bordas dos recipientes 
que acumulam água com sabão e esco-
va/bucha. Jogar as larvas na terra ou no 
chão seco. Evitar o uso de pratos nos va-
sos de plantas ou lavá-los semanalmen-
te. Lavar os bebedouros de animais com 
escova, esponja ou bucha, e troque sua 
água, pelo menos, uma vez por semana. 
A prevenção começa em casa. Com ape-
nas 10 minutos por semana pode-se eli-
minar possíveis criadouros do mosquito 
transmissor da dengue.

A estrada Sete Voltas, zona rural de 
Taubaté, está recebendo obras de re-
cuperação do pavimento, desenvol-
vidas por meio de convênio firmado 
entre a Prefeitura e o DER (Departa-
mento de Estrada de Rodagem). Os 
serviços estão sendo executados por 
trechos e serão desenvolvidos em 
toda a extensão da via. Na semana 
passada dias foi iniciada a reciclagem 
do asfalto, etapa fundamental para a 
recuperação e a restauração do pavi-
mento, no trecho em obras. Entre as 
ações executadas anteriormente des-
tacam-se ainda melhorias na galeria 
de águas pluviais, com a instalação de 
tubos de concreto a fim de melhorar 
o sistema de escoamento da estrada, 
além do retaludamento, realizado em 
alguns pontos da via, que buscou au-
mentar a estabilidade da área e preve-
nir deslizamentos. A obra foi inicia-
da em abril, por empresa contratada 
pelo Governo do Estado, e conta com 

o apoio da Secretaria de Obras, que 
acompanha e fiscaliza o andamento 
dos serviços. O investimento total 

será de aproximadamente R$ 17 mi-
lhões, com prazo de conclusão previs-
to de doze meses. 

A semana do Meio Ambiente 2025 
envolveu a população em uma série 
de atividades voltadas à preservação 
ambiental e à valorização do territó-
rio natural da cidade. A abertura das 
ações ocorreu na quarta-feira (4), 
com o plantão “A Secretaria de Meio 
Ambiente mais perto de você”, pro-
movido pela Prefeitura de Ilhabela na 
Praça Coronel Julião, no centro histó-
rico da cidade. O objetivo foi propor-
cionar atendimento direto à popula-
ção, oferecer orientações sobre temas 
ambientais e abrir espaço para escuta 
e participação cidadã. A iniciativa se 
repetiu na sexta-feira (6), na Praça 
Allan Kardec, no bairro Barra Velha, 
para ampliar o acesso das comunida-
des às informações e aos serviços da 
Secretaria de Meio Ambiente. Ainda 
na quarta-feira (4), em uma parceria 
com o Rotary Club, foram plantadas 
50 mudas de espécies nativas da Mata 
Atlântica na Barra Velha, em come-
moração aos 50 anos da organização. 
Outro momento de destaque foi a 
mobilização do projeto “Ilhabela sem 
Lixo”, que reuniu jovens velejadores 
da Escola Municipal de Vela “Lars 
Grael” e voluntários em um muti-

rão de limpeza do mar e das praias. 
A atividade, realizada na quinta-feira 
(5), promoveu não apenas a retirada 
de resíduos, mas também um espaço 
de diálogo sobre os impactos do lixo 
nos oceanos e a importância do con-
sumo consciente. A programação da 
semana ainda contemplou a exibição 
do documentário “Um presente à pro-
va de futuro”, da Mostra Ecofalante, 
no projeto “Ilhabela Cine”. A produ-
ção traz reflexões relevantes sobre os 
desafios ambientais contemporâneos 
e as escolhas que moldarão o futuro 
do planeta. As exibições entraram em 
cartaz no dia 6 de junho e permane-
cem até esta sexta-feira (13), no Cine 
Vila Bella & Club, localizado na Rua 
da Padroeira, 140, Vila.

Estrada Sete Voltas em Taubaté recebe 
obras de recuperação de pavimento

Meio Ambiente 2025 mobiliza ações 
de conscientização e cuidado com 
a natureza em Ilhabela

É fundamental que a população permita a entrada dos agentes para a realização 
de vistorias, realizadas apenas na área externa das residências

A estrada Sete Voltas, zona rural de Taubaté, está recebendo obras de recuperação 
do pavimento, desenvolvidas por meio de convênio firmado entre a Prefeitura e o DER 
(Departamento de Estrada de Rodagem)

A iniciativa, que envolve 67 unidades escolares distribuídas entre a Costa Norte, 
região central e Costa Sul, representa um marco importante na educação ambien-
tal e marinha do país
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Drones podem monitorar queimadas 
e emissão de gases de efeito estufa

06

Os órgãos de prevenção e combate a in-
cêndios florestais de São Carlos, no in-
terior paulista, poderão contar, em bre-
ve, com uma ajuda vinda do céu para 
detectar mais rapidamente focos de 
queimadas e combatê-los antes que to-
mem maiores proporções e não possam 
ser debelados. Pesquisadores da Escola 
de Engenharia de São Carlos da Uni-
versidade de São Paulo (EESC-USP) 
estão desenvolvendo drones dotados 
de sensores de gases, combinados com 
sistemas de inteligência artificial, para 
detectar incêndios florestais. O projeto 
foi apresentado quarta-feira (11) du-
rante a sessão de aeronáutica da Fapesp 
Week França, que aconteceu entre ter-
ça-feira (10) e quinta-feira (12) na 
capital da região da Occitânia, no sul 
da França. “Já temos interação com a 
Defesa Civil, a prefeitura e a Secreta-

TECNOLOGIA

ria de Meio Ambiente de São Carlos e 
submetemos uma proposta para avaliar 
o uso dos drones que estamos desen-
volvendo para identificar focos de in-
cêndio no munícipio”, disse à Agência 
Fapesp Glauco Augusto de Paula Cau-
rin, professor da EESC-USP e coorde-
nador do projeto. Os drones possuem 
pequenos sensores de baixo custo, de-
senvolvidos pelos pesquisadores, que 
são capazes de detectar de modo sele-
tivo e medir continuamente as concen-
trações na atmosfera de gás carbônico 
e o metano, além de outros parâmetros, 
como a temperatura e a umidade, a par-
tir do ar que flui dentro da aeronave. 
“Realizamos diversos ajustes para in-
tegrar sensores de gases específicos, 
que funcionam em conjunto como um 
nariz eletrônico”, detalhou Caurin. Os 
dados de concentração de gases cole-

tados pelos sensores são então anali-
sados por sistemas de inteligência ar-
tificial, que permitem identificar suas 
fontes de emissão. Dessa forma, é 
possível detectar em um ambiente du-
rante o sobrevoo dos drones a presença 
de gás carbônico e gases-traço, como 
o metano, que são liberados durante 
uma queimada. “Os drones permitem 
detectar muito mais rapidamente focos 
de incêndio florestais em comparação 
com os satélites, por exemplo. Dessa 
forma, é possível que as autoridades 
possam agir de forma mais ágil para 
controlá-los”, avaliou Caurin. 

Monitoramento de emissão de GEE
Por meio de um projeto apoiado pela 
Fapesp no âmbito do Centro de Pesqui-
sa para Inovação em Gases de Efeito 
Estufa (RCGI), financiado pela Funda-
ção em parceria com a Shell, os pes-
quisadores avaliaram nos últimos anos 
o uso de drones para o monitoramento 
de gases de efeito estufa (GEE). Os 
resultados dos testes indicaram que os 
drones são eficientes e podem ser uma 
alternativa mais barata em comparação 
com os métodos usados hoje para essa 
finalidade, como satélites, aviões de 
pesquisa e torres de observação, afir-
mou o pesquisador. “Os drones podem 
ser uma alternativa a esses métodos”, 
disse Caurin. Em vez de realizar um 
único voo para coleta de dados por 
meio de um avião de pesquisa, é possí-
vel fazer diversos sobrevoos com dro-
nes, comparou o pesquisador. 

Samsung mira mercado de saúde digital 
com novos recursos em smartwatches
Os custos com saúde devem aumentar 
em 2025 e os idosos estão cada vez 
mais procurando envelhecer em casa 
— tendências que a Samsung está mi-
rando para conquistar uma fatia maior 
do mercado de saúde digital. E a pró-
xima atualização do smartwatch da 
empresa é mais um passo nessa dire-
ção, afirma Hon Pak, vice-presidente 
e chefe da equipe de saúde digital da 
divisão móvel da Samsung. “Temos 
uma população envelhecendo com pre-
valência crescente de doenças crônicas, 
e então os custos estão subindo”, disse 
Pak em entrevista à CNN. “E todas es-
sas pressões estão levando os cuidados 
para dentro de casa, onde por acaso já 
estamos presentes.” A Samsung quer 
usar a saúde digital como forma de 
alcançar – e talvez superar – a Apple 
em tecnologia vestível. Ambas as em-
presas estão expandindo suas ofertas 
de bem-estar na esperança de fidelizar 
clientes a longo prazo em meio à desa-
celeração das vendas de smartphones. 
Uma versão beta do software esta-
rá disponível este mês para o Galaxy 
Watch 5 da Samsung e modelos mais 
recentes, embora certas funções esta-
rão disponíveis apenas para os últimos 
modelos da empresa. Pak acredita que a 
empresa pode ter uma vantagem sobre 
seus concorrentes em trazer saúde para 
dentro de casa, porque já está presente 
na forma de eletrodomésticos e produ-
tos de entretenimento doméstico, disse 
ele. A Samsung é a maior fabricante 
mundial de smartphones em participa-
ção de mercado, segundo estimativas 
das principais empresas de pesquisa de 

mercado. Mas a Samsung enfrenta de-
safios mais difíceis em smartwatches, 
já que respondeu por apenas cerca de 
6% desse mercado global no primei-
ro trimestre de 2025, de acordo com a 
International Data Corporation (IDC), 
enquanto a Apple ocupou o primeiro 
lugar com cerca de 20% do mercado. A 
Apple tem feito um trabalho melhor em 
comercializar o Apple Watch como um 
acompanhante convincente para smar-
tphone do que a Samsung, diz Jitesh 
Ubrani, gerente de pesquisa da IDC. 
“(A Apple) está mais próxima de tornar 
o smartwatch um ‘item essencial’ do 
que qualquer outra marca ou ecossiste-
ma”, disse Ubrani à CNN por e-mail. A 
Samsung espera se diferenciar focando 
em conselhos preventivos — ou seja, 
ajudando os usuários a se alimentarem 
corretamente ou dormirem o suficiente 
antes de desenvolverem condições de 
saúde. No entanto, também enfrenta 
concorrência de empresas menores de 
tecnologia em saúde, como a fabrican-
te de anéis inteligentes Oura, que adota 
uma abordagem igualmente proativa 
para o monitoramento da saúde que 
gigantes da tecnologia como o Google 
também têm emulado. 

O Festival Cannes Lions, considerado o 
maior evento de publicidade e criativida-
de do mundo, iniciou nesta segunda-feira 
(16) na Riviera Francesa. O encontro re-
úne aproximadamente 500 profissionais 
de marketing, executivos e celebridades 
para discutir o futuro da criatividade na 
indústria. Na abertura do evento, o vice-
-presidente de marketing da Apple, Tor 
Myhren, apresentou uma palestra que 
abordou um dos temas mais debatidos 
atualmente: o impacto da Inteligência 
Artificial (IA) no setor criativo. Contra-
riando temores sobre a substituição de 
profissionais, ele afirmou que a IA não 
irá eliminar empregos criativos. 

IA como ferramenta para criativos
Segundo o executivo da Apple, a Inteli-
gência Artificial deve ser vista como uma 
“superpotência” para publicitários e pro-
fissionais de marketing. Ele argumenta 
que a IA é uma ferramenta que pode ser 
utilizada para potencializar a mente cria-
tiva, em vez de substituí-la. A posição da 
Apple sobre o tema ganha ainda mais re-
levância com a escolha da empresa como 
“Anunciante do Ano” no festival. 

Brasil em destaque
O evento também traz boas notícias para 
o Brasil, que foi eleito o “País Criativo 
do Ano”. Esta distinção reafirma a repu-
tação do país como um dos mais premia-
dos e reconhecidos pela criatividade em 

Cannes Lions: “IA não vai tirar empregos 
criativos”, diz executivo da Apple

Pesquisadores da EESC-USP desenvolvem aeronave com sensores capazes 
de detectar e medir as concentrações ambientais de gás carbônico e metano

Cannes. O Festival Cannes Lions con-
tinua ao longo da semana, prometendo 
mais debates sobre o futuro da publici-
dade e do marketing, com foco especial 
na integração de novas tecnologias ao 
processo criativo. 

Já se deparou com algum vídeo ou foto 
na internet que parecia verdadeiro e de-
pois descobriu que se tratava de conteú-
do gerado por inteligência artificial? Ex-
periências como essas devem se tornar 
cada vez mais comuns. 
Com o avanço das ferramentas de IA e 
sua popularização, vídeos e fotos ultrarre-
alistas já circulam nas redes. E enquanto 
alguns se divertem com esses conteúdos, 
diversos internautas são “enganados” 
ao acreditar que os cenários e situações 
mostrados são reais. Atualmente, a maior 
parte destes vídeos é feita com o Veo, do 
Google – ferramenta capaz de produzir 
vídeos ultrarrealistas de até 8 segundos, 
com diálogo e até som ambiente – mas 
é apenas uma questão de tempo até que 
outras empresas lancem suas próprias 
versões capazes de produzir imagens 
fiéis à realidade. Os avanços na geração 
de imagens com IA abrem caminho para 
uma nova era nas redes sociais, na qual 

será cada vez mais difícil distinguir en-
tre verdades e mentiras no feed. Segundo 
especialistas ouvidos pela CNN, o nosso 
futuro na internet pode depender da ca-
pacidade coletiva de desconfiar de tudo.

Os riscos da IA ultrarrealista
“A tecnologia, em si, não é ruim, ela 
pode ser utilizada para vários pontos 
positivos”, explicou Ricardo Marsili, 
especialista em inteligência artificial. 
“Mas a gente tem riscos que devem ser 
considerados”. Quanto mais as IAs são 
aprimoradas, maior a capacidade de que 
elas sejam usadas para disseminar desin-
formação. Como, por exemplo, por meio 
da criação de deepfakes extremamente 
convincentes. Os deepfakes podem ser 
usados para promover ou rebaixar pesso-
as públicas – como políticos, que podem 
ser retratados fazendo ou falando coisas 
que nunca foram feitas ou ditas –, mas 
também podem ser utilizados no âmbito 
privado, como forma de manchar a repu-
tação de pessoas comuns. 
Aplicativos de inteligência artificial que 
geram “nudes falsos” de garotas adoles-
centes já tem se mostrado um desafio em 
escolas do mundo todo, inclusive no Bra-
sil. Essas ferramentas também podem ser 
usadas como artifício para golpes finan-
ceiros, com a geração de vídeos realistas 
de pessoas do nosso círculo social pedin-
do dinheiro, por exemplo.

Com IAs realistas, futuro da informação 
depende da capacidade de desconfiar
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O Brasil conquistou quatro posições no 
ranking de seleções femininas de fute-
bol, anunciou nesta quinta-feira (12) 

a Federação Internacional de Futebol 
(Fifa). Desta forma, a equipe canarinho 
assumiu a quarta colocação da relação, 

o que não acontecia desde dezembro de 
2013. O avanço no ranking veio após 
as recentes vitórias do Brasil diante 
dos Estados Unidos e do Japão. O pri-
meiro triunfo da seleção feminina foi 
diante das norte-americanas, um 2 a 1 
no mês de abril. Com este resultado a 
equipe comandada pelo técnico Arthur 
Elias bateu os EUA pela primeira vez 
atuando na casa das atuais líderes do 
ranking de seleções da Fifa. Além disso, 
o Brasil derrotou o Japão em duas opor-
tunidades. No primeiro amistoso entre 
as equipes, no dia 30 de maio, a seleção 
brasileira triunfou por 3 a 1. Já no dia 2 
de junho, as nipônicas foram superadas 
pelo placar de 2 a 1. A seleção feminina 
volta a entrar em ação no dia 27 de ju-
nho, quando disputa um amistoso com a 
França em Grenoble. A partida servirá 
como teste para a Copa América, que 
será disputada em julho no Equador.

Seleção feminina assume quarta 
posição do ranking da Fifa

O Flamengo iniciou sua participação no 
Supermundial de Clubes da Fifa com 
uma vitória de 2 a 0 sobre o Espérance 
(Tunísia), na noite desta segunda-feira 
(16) no Lincoln Financial Field, na Fi-
ladélfia (Estados Unidos). Após esta vi-
tória, o Rubro-Negro da Gávea é o líder 
do Grupo D da competição com os mes-
mos três pontos do Chelsea (Inglaterra), 
que, também nesta terça, superou o Los 
Angeles FC (Estados Unidos) pelo pla-
car de 2 a 0. Diante de um adversário 
inferior tecnicamente, a equipe coman-
dada pelo técnico Filipe Luís começou a 

construir sua vitória antes do intervalo. 
Logo aos 16 minutos o lateral Varela 
cruzou para Luiz Araújo, que escorou 
para o meio da área, onde o uruguaio 
Arrascaeta bateu de primeira para supe-
rar o goleiro Ben Said. 
Com a vantagem o Rubro-Negro dimi-
nuiu a sua rotação e passou a controlar 
as ações mantendo a posse de bola. 
Após o intervalo o Flamengo voltou a 
se arriscar mais no ataque, e conseguiu 
ampliar aos 24 minutos, quando o estre-
ante Jorginho tocou para Luiz Araújo, 
que bateu um bonito chute de curva. O 

time da Gávea volta a entrar em ação 
pela competição na próxima sexta-feira 
(20), quando enfrenta o Chelsea a partir 
das 15h (horário de Brasília).

Estreia com empate
O primeiro brasileiro a entrar em ação 
pela competição foi o Palmeiras, que, 
mesmo com uma boa atuação, não con-
seguiu sair do empate sem gols com o 
Porto (Portugal) em partida disputada 
no último domingo (15) no MetLife Sta-
dium, em Nova Jérsei. Com isto o Ver-
dão está empatado em pontos com todos 
os outros componentes de sua chave, 
que também conta com a participação 
do time português, do Inter Miami (Es-
tados Unidos) e do Al Ahly (Egito), o 
próximo adversário na competição do 
time comandado pelo técnico português 
Abel Ferreira.

Vitória do Fogão
Outro brasileiro a iniciar a Copa do 
Mundo de Clubes com a conquista 
de três pontos foi o Botafogo. O atual 
campeão da Copa Libertadores foi até 
o Lumen Field, em Seattle, e superou o 
Seattle Sounders pelo placar de 2 a 1 em 
jogo válido pelo Grupo B. O time co-
mandado pelo técnico português Renato 
Paiva conseguiu abrir uma boa vanta-
gem no primeiro tempo, graças a gols 
do zagueiro Jair, aos 27 minutos, e do 
centroavante Igor Jesus, aos 43. Na eta-
pa final a equipe da casa melhorou mui-
to e conseguiu descontar com o volante 
Cristian Roldán, aos 29.

O boxe brasileiro viveu um sábado (14) 
repleto de pódios no Grand Prix da Re-
pública Tcheca, etapa do circuito mun-
dial, disputada na cidade Ústí nad La-
bem. O país arrematou 10 medalhas no 
geral, sete deles de ouro, conquistadas 
hoje (14) no último dia de competições. 
Entre as mulheres, subiram ao topo de 
pódio as pugilistas Rebeca Santos (ca-
tegoria dos 60 kg), Bárbara dos Santos 
(70 kg) e Viviane Pereira (75 kg). Já na 
disputa masculina, os campeões foram 
Luiz ‘Bolinha” Oliveira (60 kg), Kaian 
Reis (70 kg) e Isaias Filho (90 kg). Já 
Michael Douglas Trindade ficou com a 
única prata o dia, após ser superado por 
4 a 1 pelo japonês Yamaguchi Rui na fi-
nal dos 55 kg. Neto Servílio de Oliveira, 
primeiro pugilista brasileiro medalhista 
olímpico em 1968 (Cidade do México), 
Luiz Oliveira, mais conhecido pelo ape-
lido de Bolinha, atropelou o japonês Ki-
tamoto Shunsuke na final masculina dos 
60kg. Este é o segundo ouro de Bolinha 
nesta temporada: em maio, o paulista de 
São Caetano do Sul, que representou o 
país em Paris 2024, foi campeão bra-
sileiro nos 60 kg. Também por decisão 
unânime do juízes, Isaias Filho conquis-

tou o ouro nos 90 kg, ao vencer com 
tranquilidade o norte-americano Mala-
chi Georges. Já Kaian Reis assegurou o 
ouro nos 70 kg com vitória por 4 a 1 
sobre o britânico Callum Makin. Na dis-
puta feminina, quem sobrou no ringue 
foi Rebeca Santos - vitória incontestá-
vel sobre a canadense Marif Al Ahma-
dieit, na final dos 60 kg - e Bárbara dos 

Santos, que golpeou a norte-americana 
Marie-Angelis Rosendo. Já Viviane 
Pereira travou combate parelho com a 
italiana Melissa Geminy, antes de selar 
a vitória por 4 a 1 e se sagrar campeã 
nos 75kg. Na última sexta (14), o Brasil 
já conquistara três bronzes com Beatriz 
Soares (65 kg), Jucieln Romeu (57 kg) e 
Joel da Silva (90 kg). 

Brasil encerra GP de boxe na Europa 
com 6 ouros, 1 prata e 1 bronze

Fluminense e Borussia Dortmund se 
enfrentam nesta terça-feira (17), às 13h 
(de Brasília), pela estreia da Copa do 
Mundo de Clubes. Os técnicos Rena-
to Gaúcho e Niko Kovac já definiram 
as escalações para o duelo válido pelo 
Grupo F. O Fluminense começará o 
duelo no MetLife Stadium, em Nova 
Jersey, com: Fábio; Samuel Xavier, 
Thiago Silva, Freytes e Renê; Marti-
nelli, Nonato e Hércules; Jhon Arias, 
Canobbio e Everaldo. A novidade na 
equipe titular é a ausência do atacante 

Fluminense e Dortmund estão 
escalados para jogo da Copa 
do Mundo de Clubes

Germán Cano. O artilheiro do Tricolor 
inicia a partida entre os suplentes. Já o 
Borussia Dortmund inicia o confronto 
pela Copa do Mundo de Clubes com: 
Kobel; Ryerson, Anton, Sule e Svens-
son; Bensebaini, Gross, Sabitzer e 
Brandt; Adeyemi e Guirassy. O lateral 
brasileiro Yan Couto e o reforço Jobe 
Bellingham, começam o jogo no ban-
co de reservas. Além de Fluminense e 
Borussia Dortmund, Ulsan HD e Ma-
melodi Sundowns completam o Grupo 
F da competição.

Com gols de Arrascaeta e Luiz Araújo, Rubro-Negro triunfa 
por 2 a 0

Flamengo inicia Supermundial de Clubes 
com vitória sobre o Espérance

O Brasil iniciou a participação na Copa 
do Mundo de remo com a conquista de 
três medalhas (dois ouros e um bron-
ze) na etapa de Varese (Itália), todas 
em provas paralímpicas. A primeira 
medalha veio no PR3 quatro com mis-
to. Nesta prova Aline Dumas, Marcela 
Teixeira, Erík Lima, Gabriel Mendes 
e o timoneiro Jucelino Silva, o Biri-
gui, completaram a distância de 2 mil 
metros em 7min03s45 para ficar com 
o ouro. “Foi uma regata incrível, nos 
preparamos para esse momento. Rema-
mos nas Paralimpíadas de Paris, mas 
a Marcela [Teixeira] entrou agora na 

equipe e estamos juntos há apenas duas 
semanas. Nas eliminatórias, foi um tes-
te para ver se conseguiríamos manter 
o ritmo na final, e mostramos ser ca-
pazes”, declarou Aline Dumas após a 
prova. A segunda medalha dourada do 
Brasil foi conquistada por Michel Pes-
sanha e Gessyca Guerra no PR2 double 
skiff misto. As brasileiras conseguiram 
o tempo de 8min32s62 para ficarem 
no lugar mais alto do pódio. A terceira 
conquista foi alcançada no PR3 doub-
le skiff misto, onde Diana Barcelos e 
Jairo Klüg garantiram o bronze com o 
tempo de 7min20s40.

Remo: Brasil fecha etapa 
de Varese da Copa do 
Mundo com três medalhas

Atletas do país disputaram 7 finais neste sábado na República Tcheca

Brasil ganha quatro colocações após vitórias sobre EUA e Japão

Entre os dias 11 e 15 de junho, a de-
legação de Ginástica Rítmica da FAE 
Osasco participou do Campeonato 
Brasileiro Loterias Caixa Categoria 
Adulta, realizado nas Arenas 1 e 2 do 
Parque Olímpico, no Rio de Janeiro. 
O evento reuniu 56 equipes de todo o 
país em uma competição de alto ní-
vel técnico e a equipe osasquense ter-
minou em 8º lugar no ranking geral, 
com 170.300 pontos. 
Destaques de Osasco na competição: 
Equipe A (Nível I) Gabriela Olivei-
ra – 6º lugar no individual geral e 4º 
lugar na final do aparelho fita. Laura 
Gamboa – 17º lugar no geral. Isabella 
Ishikawa – 19º lugar no geral. 
Equipe B (Nível I). Sabrina Santos 
– 23º lugar no geral. Nível II. Isabel 
Macedo – 52º lugar (com 3 aparelhos) 

Júlia Milicic – 56º lugar (com 3 apa-
relhos). Luiza Oliveira – excelente 
desempenho com apenas 2 aparelhos, 
na categoria 15 anos. 
A equipe foi acompanhada pela técni-
ca Maria da Conceição Costa, respon-
sável pelo trabalho técnico e prepara-
ção das atletas. 
Além disso, a FAE Osasco conquistou 
o título de Campeã Absoluta Estadual 
em junho de 2025, consolidando seu 
protagonismo na ginástica rítmica es-
tadual e nacional.  “Parabenizo nossas 
ginastas e toda a equipe técnica pelo 
excelente desempenho no Campeona-
to Brasileiro. Vocês representam com 
orgulho a nossa cidade e mostram o 
quanto o esporte de Osasco é forte e 
promissor”, destacou o secretário de 
Esporte, Thiago Borges.

Ginástica Rítmica de Osasco se destaca 
no Campeonato Brasileiro
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A longa parceria entre Nissan e Renault, 
que já foi um dos pilares mais emble-
máticos da indústria automotiva global, 
está prestes a perder mais um elo. Em 
meio a um cenário desafiador de negó-
cios, a Nissan está se preparando para 
vender uma parte de sua participação 
na montadora francesa, movimento que 
simboliza um novo capítulo — menos 
integrado — na relação entre as duas 
empresas. Segundo o CEO Ivan Espino-
sa, a Nissan pretende reduzir sua fatia 
na Renault dos atuais 15% para 10%. 
Essa mudança, embora esperada desde 
o anúncio feito em março de 2024 so-
bre a revisão da aliança, ganha agora 
contornos práticos: a venda de 5% das 
ações pode render cerca de 100 bilhões 
de ienes, o equivalente a aproximada-
mente 640 milhões de dólares. O destino 
desse valor, segundo Espinosa, é claro: 
investimentos urgentes no desenvolvi-
mento de novos veículos. A Nissan vive 
um momento de forte pressão competi-
tiva, especialmente em mercados como 
o chinês e o europeu, onde suas linhas 
de produtos têm sido ofuscadas por ri-
vais mais rápidos e inovadores. “Esta-
mos diminuindo a participação cruzada 
para investir em veículos”, declarou 
o executivo ao jornal japonês Nikkei. 

Apesar disso, a montadora japonesa 
garantiu que o acordo de cooperação 
firmado com a Renault permanece em 
vigor. Em nota oficial, a Nissan afirmou 
que ainda não há decisão definitiva so-
bre a venda das ações, mas confirmou 
que, caso ela ocorra, os recursos serão 
prioritariamente aplicados no desen-
volvimento de produtos. Esse possível 
movimento sinaliza uma continuidade 
do processo de distanciamento iniciado 
oficialmente em 2023, quando a aliança 
Renault-Nissan passou por uma reestru-
turação profunda. Na ocasião, a Renault 

colocou sua participação na Nissan — 
que antes era de 43% — em um fundo 
fiduciário francês, com o objetivo de 
gradualmente reduzi-la e igualar os ter-
mos da relação. O novo acordo previa 
que ambas mantivessem um mínimo 
de 10% de participação uma na outra, 
com direito mútuo de preferência em 
eventuais vendas de ações. O anúncio 
da Nissan coincide com outro momento 
turbulento para a Renault: a inesperada 
saída de Luca de Meo do cargo de CEO 
da montadora francesa, anunciada no 
último domingo. 

Nissan confirma que, depois de 20 anos de parceria, 
vai vender parte da Renault para bancar novos carros 
em meio à crise

Polo no topo: veja ranking dos 20 carros 
mais vendidos em maio de 2025

O Volkswagen Polo foi o veículo mais 
vendido no mês de maio no Brasil. Sozi-
nho, o hatch acumulou mais 12.911 uni-
dades. Ao longo de 2025, o modelo já tem 
45.724 emplacamentos. A Fiat Strada ficou 
na vice-liderança, em maio, com 11.854 
unidades. Apesar disso, a picape continua 
ocupando o posto de veículo mais vendido 
do Brasil em 2025: são 51.225 unidades 
vendidas. Quem aparece logo em seguida 

no ranking é o Volkswagen T-Cross. Ele é 
o SUV mais vendido do Brasil e somou 
mais 9.410 vendas em maio. Ao longo dos 
cinco primeiros meses do ano são 35.903 
carros vendidos. O T-Cross, inclusive, ga-
nhou uma nova versão topo de linha Extre-
me. O SUV estreia nova cor fosca e aca-
bamento em tons laranja na parte interna e 
externa. Entre os carros de passeio, sem in-
cluir a Fiat Strada (comercial leve), o Fiat 

Argo vem logo na sequência. O hatch tam-
bém ganhou melhorias para a linha 2026. 
Em maio, foram 9.063 unidades. Com as 
vendas de maio, o Argo segue como o 
segundo hatch mais vendido do Brasil. O 
automóvel já soma 37.231 emplacamentos 
entre janeiro e maio deste ano.Os números 
de emplacamentos foram divulgados pela 
Federação Nacional da Distribuição de 
Veículos Automotores (Fenabrave). 

Confira os 20 carros mais vendidos do 
Brasil em maio de 2025 (em unidades):
Volkswagen Polo - 12.911
Fiat Strada - 11.854
Volkswagen T-Cross - 9.410
Fiat Argo - 9.063
Hyundai HB20 - 8.674
Fiat Mobi - 6.459
Chevrolet Onix - 6.157
Jeep Compass - 5.688 
Volkswagen Saveiro - 5.536
Toyota Corolla Cross - 5.513
Renault Kwid - 5.344
Hyundai Creta - 5.333
Fiat Fastback - 4.809
Fiat Toro - 4.690
Volkswagen Nivus - 4.591
Toyota Hilux - 4.425
Hyundai HB20S - 4.421
Chevrolet Tracker - 4.332
Chevrolet Onix Plus - 3.924
Jeep Renegade - 3.644
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Novo Audi Q3 agora não tem mais 
as hastes de seta tradicionais
A nova geração do Audi Q3 mal foi 
apresentada na Europa e já vem dando 
o que falar. Mas, ao contrário do que se 
esperava, a maior polêmica não está na 
motorização híbrida plug-in ou no novo 
visual mais sofisticado. O que realmente 
causou estranhamento foi o volante. Ou 
melhor, o que falta nele: as tradicionais 
hastes de seta e limpador de para-brisa 
foram eliminadas. No lugar dos coman-
dos convencionais que todos conhecem 
e usam de maneira instintiva há déca-
das, o Q3 agora traz uma barra eletrô-
nica posicionada atrás do volante. No 
lado direito está o seletor de marchas, 
enquanto o lado esquerdo reúne uma 
alavanca multifuncional que substitui as 
setas e os controles dos faróis e limpa-
dores. Tudo é operado por toques, bo-
tões e pequenos seletores giratórios — o 
tipo de interface que exige reaprendiza-
do até para quem já está familiarizado 
com carros modernos. A Audi diz que a 
mudança visa a otimização ergonômica 
e o visual minimalista do interior, mas 
o que se vê entre os primeiros comen-
tários é confusão. Muitos usuários afir-
mam que algo tão fundamental quanto 
sinalizar uma mudança de faixa não 
deveria ser reinventado. Especialmente 
em um carro familiar como o Q3, que 
historicamente atrai um público con-
servador, a aposta pode ser arriscada. 
Além dessa revolução nos comandos, 
o novo Q3 traz uma cabine high-tech 

com painel curvo que une duas telas: 
uma de 12,8 polegadas para o sistema 
multimídia (com Android Automotive) 
e outra de 11,9 polegadas para o painel 
de instrumentos. A central é ainda mais 
integrada com luzes ambiente reati-
vas, sistema de som Sonos e até vidros 
acústicos, dependendo da versão. Sob o 
capô, as opções são variadas: motores 
a gasolina, diesel e uma inédita versão 
híbrida plug-in que promete até 120 km 
de autonomia elétrica no ciclo europeu. 
Suspensão adaptativa e diversos assis-
tentes de condução completam o pa-
cote tecnológico. Mas, apesar de todo 
esse avanço, o que está dando o tom do 
debate não é a mecânica nem o confor-
to — e sim a ausência das velhas e boas 
hastes de seta. Talvez, no futuro, essa 
mudança seja vista como inevitável. 
No momento, ela parece ousada de-
mais para um modelo tão tradicional 
quanto o Q3.

Nissan revela Kicks 2026 com novo 
visual, mais tecnologia e motor turbo
A Nissan apresentou oficialmente no 
Brasil a nova geração do Nissan Kicks 
2026, modelo que será produzido no 
Complexo Industrial de Resende (RJ). 
O utilitário esportivo compacto, passa a 
adotar um novo projeto visual e ganha 
importantes atualizações em conteúdo 
e tecnologia embarcada. Visualmente, 
o Kicks de nova geração exibe faróis 
com tecnologia full LED e grade frontal 
de acabamento black piano, agora com 
elementos horizontais, conferindo iden-
tidade visual mais esportiva e ao mesmo 
tempo elegante ao SUV. A traseira tam-
bém foi redesenhada, passando a contar 
com lanternas de formato horizontal e 
o nome “Kicks” aplicado na coluna C, 
acompanhando a atual tendência de de-
sign automotivo. As dimensões exatas e 
os dados técnicos completos ainda não 
foram oficialmente divulgados. Você 
confere em matéria que CNN Auto vai 
publicar na quarta-feira (18) às 11h. No 
entanto, a Nissan já antecipou que o mo-
delo terá entre-eixos ampliado, o que 
deve refletir em mais espaço para os ocu-
pantes do banco traseiro e em melhorias 
na capacidade do porta-malas. Durante o 
evento de apresentação, a marca exibiu 
a capacidade do compartimento de ba-
gagens com sete malas acomodadas, in-
dicando que o volume superará os atuais 
432 litros da geração anterior. A tampa 
traseira antecipa outra informação: há o 
logotipo “T220”. Isso revela que o novo 
Kicks nacional utilizará o motor 1.0 tur-
bo de três cilindros, já presente em ou-

tros modelos da Aliança Renault-Nissan, 
como o Renault Kardian. O propulsor 
entrega até 125 cv e 220 Nm de torque 
e estará associado a um câmbio automá-
tico. Por sinal, há comandos por botão 
dos modos P, R e D. A suspensão trasei-
ra continuará utilizando o eixo de torção, 
configuração já tradicional na categoria. 
Entre os equipamentos, o Kicks 2026 se 
destaca pela adoção de painel de instru-
mentos totalmente digital, integrado a 
uma central multimídia de tela flutuan-
te de grandes dimensões. Esse conjunto 
permite interatividade e conectividade 
ampliadas, características antes mais co-
muns em marcas de luxo. O carro adota 
também teto solar panorâmico, item das 
versões topo de linha. Outro item rele-
vante é o sistema de som fornecido pela 
Bose, com alto-falantes posicionados no 
encosto de cabeça dos bancos dianteiros, 
solução também associada a veículos de 
segmentos superiores. 

Volkswagen Polo ficou na liderança em maio e acumulou 
mais 12.911 unidades
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Prazo para pagar taxa do Enem 2025 
é prorrogado até 27 de junho

O Ministério da Educação (MEC) 
ampliou o prazo para o pagamento da 
taxa de inscrição do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem). Com isso, 
os candidatos terão até o dia 27 de 
junho para fazer o pagamento. A ins-
crição é confirmada após o pagamen-
to. A taxa de R$ 85 pode ser paga por 
meio de boleto, gerado na Página do 
Participante, Pix, cartão de crédito ou 
débito em conta corrente ou poupan-
ça (a depender do banco). Para efetu-
ar o pagamento via Pix, o candidato 
deve escanear o QR Code disponível 
no próprio boleto. Alunos de escolas 
públicas que terminam o ensino mé-
dio em 2025 são isentos da taxa, por 
isso, o sistema não gerará boleto para 

eles.  Provas: As provas do Enem 
será aplicadas nos dias 9 e 16 de no-
vembro. O exame será realizado em 
30 de novembro e 7 de dezembro nas 
cidades de Belém, Ananindeua e Ma-
rituba, todas no Pará, por causa da 30ª 
Conferência das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas (COP 30), que 
será realizada no mês de novembro.   
Certificação: Na edição de 2025, o 
Enem voltará a certificar a conclusão 
do ensino médio ou a proficiência par-
cial de estudantes maiores de 18 anos. 
Para obter a certificação, é necessá-
rio que o participante atinja o mínimo 
de 450 pontos em cada uma das áreas 
de conhecimento e o mínimo de 500 
pontos na redação do Enem

A edição deste ano do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) tem cerca de 
5,5 milhões de inscritos, em todo o Brasil, 
informou o ministro da Educação, Camilo 
Santana. “Mais um recorde! É um aumen-
to de mais de 30%, quando comparado a 
2022”, comemorou o ministro, em publi-
cação nas redes sociais. As inscrições para 
o Enem terminaram na sexta-feira (13). O 
balanço foi realizado pelo Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), autarquia vincu-
lada ao Ministério da Educação (MEC) 
responsável por todas as etapas do exa-

me nacional. O número ainda pode ser 
alterado, pois depende da confirmação do 
pagamento da taxa de inscrição pelos não 
isentos, até 27 de junho.

Enem em números
O número de inscritos em 2025 supera o 
de 2024, quando 4.325.960 pessoas se ins-
creveram. Também é o mais elevado des-
de 2020, quando o total chegou 5.783.357 
e houve a aplicação do Enem impresso e 
do Enem Digital. Após a pandemia da co-
vid-19, o número de inscritos diminuiu. 
Na edição de 2021, foram 4,004 milhões 

e, em 2022, 3,39 milhões. A busca pelo 
exame nacional voltou a crescer em 2023, 
quando alcançou 3.933.970 de registros. 
De acordo com dados do Inep, o núme-
ro recorde de inscritos em uma edição 
do Enem foi em 2014, com 9.490.952 de 
inscrições realizadas e 8.722.290 inscritos 
efetivamente confirmados. Em suas redes 
sociais, o ministro Camilo Santana tam-
bém ressaltou a ampliação do prazo de 
pagamento da taxa de inscrição.  “Tudo 
para que nossos jovens tenham ainda mais 
oportunidade de garantir a participação no 
exame, que abre portas e transforma vi-
das”, escreveu. Logo após a confirmação 
da inscrição, os boletos para pagamento 
foram gerados na Página do Participante, 
a plataforma oficial do Enem. O paga-
mento do valor de R$ 85 também pode ser 
feito por Pix, cartão de crédito, débito em 
conta-corrente e poupança. Para pagar por 
Pix, basta acessar o QR Code que consta 
no boleto. Para o Enem 2025, os seguintes 
grupos de candidatos não devem pagar a 
taxa de inscrição porque são isentos: Es-
tudantes concluintes do ensino médio em 
2025, matriculados na 3ª série em uma 
escola pública; Participantes do programa 
federal Pé-de-Meia; Pessoas que tiveram 
a solicitação de isenção da taxa do exame 
aprovada pelo Inep. 

O acesso de crianças e adolescentes à 
escola no Brasil continuou avançando 
em 2024, mas sem atingir as metas para 
alguns indicadores definidas, em 2014, 
pelo Plano Nacional de Educação. Os 
dados da Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (Pnad) Educação 
divulgados nesta sexta-feira (13) pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) mostram que o grupo 
etário de 6 a 14 anos, por exemplo, foi 
o único que se manteve no patamar de 
universalização do acesso. A parcela de 
crianças e adolescentes dessa faixa etá-

ria que frequentavam a escola em 2024 
chegou a 99,5%. Em 2016, quando co-
meçou a série histórica dessa pesquisa, 
o percentual era de 99,2%, já considera-
da na faixa de universalização, segun-
do o IBGE. O país também deveria ter 
alcançado a meta de universalização no 
acesso à educação para outras duas fai-
xas etárias ─ de 4 e 5 anos e de 15 a 17 
anos ─ mas o percentual continua abai-
xo do pretendido. A parcela de crianças 
de 4 e 5 anos na escola chegou a 93,4%, 
em 2024. Em 2016, o percentual era 
90%. Essa taxa subiu para 92,7% em 
2019, caiu para 91,5% em 2022, e de-
pois voltou a crescer para 92,9% em 
2023. Os adolescentes de 15 a 17 anos 
na escola também atingiram o percentu-
al de 93,4%, depois de subir de 86,9% 
em 2016 para 92,2% em 2022 e de apre-
sentar uma queda para 91,9% em 2023.

Acesso à educação avança no Brasil, 
mas sem atingir maioria das metasNota de corte da segunda fase do Revalida fica 

em 65,655 pontos
Os participantes da segunda etapa do 
Exame Nacional de Revalidação de Di-
plomas Médicos Expedidos por Institui-
ção de Educação Superior Estrangeira 
(Revalida) 2025/1 precisam obter, no 
mínimo, 65,655 pontos de 100 para se-
rem aprovados na prova de habilidades 
clínicas. A nota de corte foi divulgada 
pelo Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) e está publicada no Diário Oficial 
da União (DOU). O Revalida avalia a 
formação de brasileiros e estrangeiros 
que querem exercer a medicina no Bra-
sil e se formaram no exterior. O objeti-
vo do exame é garantir a qualidade do 
atendimento médico prestado no país. 
Para participar da prova prática, o par-

ticipante deve ter sido aprovado na pri-
meira etapa do Revalida 2025, aplicado 
em março, que contemplou as provas 
objetiva e discursiva. Também podem 
participar aqueles formados no exterior 
que fizeram nas duas edições de 2024 e 
que foram aprovados na primeira etapa, 
mas reprovados na segunda.

Habilidades clínicas
A segunda etapa do Revalida é estrutura-
da em um conjunto de dez estações, que 
são percorridas ao longo dos dois dias de 
exame, sendo cinco em cada dia. Nesta 
etapa, serão realizadas tarefas específicas, 
que podem incluir investigação de história 
clínica, interpretação de exames, formu-
lação de hipóteses diagnósticas, demons-

tração de procedimentos médicos, aconse-
lhamento a pacientes ou familiares, entre 
outros trabalhos. A prova também avalia 
as habilidades de comunicação verbal e 
não verbal com pacientes, familiares e 
equipe médica. De acordo com o edital da 
segunda fase do Revalida 2025, em cada 
estação, os participantes disporão de, no 
máximo, dez minutos para realizar as ta-
refas exigidas, seguindo as orientações do 
material de aplicação existente na estação 
e do chefe de estação, além das informa-
ções a serem fornecidas pelos pacientes 
simulados, conforme as especificidades do 
caso. Cada estação da prova de habilida-
des clínicas será pontuada de zero a dez, 
implicando em nota máxima de 100 pon-
tos para o giro nessas dez estações.

Enem 2025 tem 5,5 milhões 
de candidatos inscritos



De 19 à 25 de junho de 2025 www.jornalnc.com

10 SAÚDE E BEM ESTAR

O ministro da Saúde, Alexandre Padilha, 
disse nesta terça-feira (17) que o Brasil 
quer se consolidar como um dos polos 
de produção de vacinas da plataforma 
de RNA mensageiro (mRNA). “São as 
vacinas que surgiram, para uso humano, 
durante a pandemia [da covid-19] e que 
mostraram uma qualidade impressio-
nante e oportuna pela sua capacidade de 
se adaptar rapidamente a patógenos que 
possam surgir durante uma pandemia”, 

explicou. Durante coletiva de imprensa 
em razão da 15ª Reunião de Ministros 
da Saúde do Brics, Padilha destacou o 
fortalecimento de parcerias com a Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz) e o Ins-
tituto Butantan para o desenvolvimento 
dessa tecnologia. Segundo o ministro, o 
Brasil também mantém parcerias estra-
tégicas com países do Brics para a pro-
dução de vacinas de mRNA. “Durante 
a visita do presidente Lula à China, fir-

mamos uma parceria estratégica, com 
empresas produtoras de vacinas, que 
reforçam essa parceria”, lembrou.

Estados Unidos
Padilha lembrou anúncios recentes, 
feitos pelo governo do presidente nor-
te-americano Donald Trump, de cance-
lamento de contratos já firmados para a 
produção de vacinas, inclusive de doses 
que utilizam a plataforma de RNA men-
sageiro. “Uma situação que eu considero 
absurda, ver o atual presidente dos Esta-
dos Unidos e o atual governo americano 
cancelar contratos que já tinham sido 
firmados, ou seja, rompendo contratos 
que já tinham para desenvolvimento e 
produção de vacinas de RNA mensagei-
ro”. O ministro citou ainda cortes de re-
cursos feitos por Trump a universidades 
norte-americanas que estudam vacinas 
mRNA. “Nós estamos vendo esse mo-
vimento nos Estados Unidos. Mas, aqui, 
o Brics construiu um outro movimento, 
do qual o Brasil faz parte, que é apostar 
na ciência, investir no desenvolvimento 
dessas plataformas de vacina, e colo-
car recursos próprios”, disse. “O Brasil 
quer ocupar esse espaço das novas pla-
taformas de vacina e vai ocupar, graças 
também a essa articulação no âmbito do 
Brics”, concluiu.

Entre o início de janeiro e a última 
quarta-feira (11), as mortes por síndro-
me respiratória aguda grave (SRAG), 
causadas por Influenza, cresceram mais 
de 127% na cidade de São Paulo na 
comparação com o mesmo período do 
ano passado. Segundo a Coordenadoria 
de Vigilância em Saúde (Covisa), no 
acumulado deste ano, foram registra-
dos 1.754 casos de SRAG por Influenza 
na cidade de São Paulo, com 175 óbi-
tos. No mesmo período de 2024, fo-

ram registrados 983 casos da síndrome 
respiratória por Influenza e 77 mortes. 
Apesar disso, a vacinação na cidade 
continua com índices muito baixos. A 
meta é alcançar 90% de cobertura entre 
os grupos prioritários definidos para a 
campanha, tais como idosos, crianças 
de 6 meses a menores de 6 anos e ges-
tantes, mas até ontem foram aplicadas 
2.231.704 doses da vacina contra a gri-
pe no município, o que corresponde a 
uma cobertura de apenas 40,73% para 

esse grupo, que corre mais risco de de-
senvolver complicações graves. Para 
tentar aumentar essa cobertura vacinal, 
a Secretaria Municipal da Saúde am-
pliou o número de locais onde a vacina 
está sendo aplicada na capital paulista. 
Desde o início desta semana, pontos de 
vacinação foram montados em estações 
de trem, metrô e terminais de ônibus da 
cidade. Essa estratégia ocorrerá até o 
dia 27 de junho. A vacina contra a gri-
pe foi produzida pelo Instituto Butantan 
e contém as cepas do vírus Influenza A/
Victoria (H1N1), A/Croácia (H3N2) e B/
Áustria (linhagem Victoria), que são as 
mais incidentes no Hemisfério Sul neste 
ano. Segundo o Ministério da Saúde, a 
vacina contra a gripe é segura e capaz de 
evitar entre 60% e 70% dos casos graves 
e óbitos.

Gripe (influenza)
A gripe é uma infecção aguda do sistema 
respiratório, provocado pelo vírus In-
fluenza, com grande potencial de trans-
missão. Os principais sintomas são febre, 
dor de garganta, tosse, dor no corpo e dor 
de cabeça. Alguns casos podem evoluir 
com complicações, especialmente em 
indivíduos com doença crônica, idosos e 
crianças menores de 2 anos. A vacinação 
é a forma mais eficaz de prevenção con-
tra a gripe e suas complicações.

Mortes por influenza na capital 
paulista crescem 127% este ano

Brasil quer se consolidar como polo 
de vacinas com RNA mensageiro

O boletim semanal InfoGripe - divul-
gado hoje (12) pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), no Rio de Janeiro - aler-
ta que este ano o total de casos de Sín-
drome Respiratória Aguda (SRAG) no 
país tem sido maior do que o anotado 
nos últimos dois anos. Em quatro sema-
nas, o número de casos de SRAG quase 
dobrou em relação ao mesmo período 
do ano passado, registrando aumento de 
91%. Essa alta atípica de ocorrências se 
concentra principalmente nos estados 
das regiões centro-sul. A influenza A e 
o Vírus Sincicial Respiratório (VSR) 
têm causado o maior número de hospi-
talizações por SRAG em grande parte 
do país. Apenas em alguns estados - 
Acre, Tocantins, Mato Grosso do Sul e 
Espírito Santo e no Distrito Federal - o 
estudo começa a verificar um sinal de 

interrupção do crescimento ou início de 
diminuição de casos. No entanto, a in-
cidência de hospitalizações por SRAG 
nessas regiões continua muito elevada. 
A análise é referente à Semana Epide-
miológica (SE) 23, entre 1º e 7 de junho.

Impacto nos idosos
Tatiana Portella, pesquisadora do Info-
Gripe, avalia que a influenza A tem cau-
sado o maior número de casos de SRAG 
no país, afetando todas as faixas etárias, 
mas com maior impacto nos idosos. 
Além disso, o VSR tem contribuído 
para a alta de casos de SRAG, sendo 
a principal causa de hospitalização de 
crianças. “Por isso, a gente reforça a 
importância da vacinação contra a gri-
pe. Essa é a principal forma de prevenir 
casos graves e óbitos. 

Número de casos de síndrome respiratória 
é o maior dos últimos 2 anos

Fiocruz firma acordo em prol de vacinas 
com Instituto Pasteur e Sanofi

Ministro ressalta fortalecimento de parcerias com Fiocruz 
e Butantan

No Dia Mundial do Doador de Sangue, 
lembrado neste sábado (14), a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) destacou 
que uma única doação de sangue é capaz 
de ajudar a salvar até três vidas. “A gene-
rosidade dos doadores salva vidas, forta-
lece comunidades e personifica o espírito 
de solidariedade. É um dia para agradecer, 
mas também para destacar a necessidade 
contínua e urgente de doações de sangue 
seguras e regulares”.
Para a entidade, o acesso a sangue e pro-
dutos sanguíneos seguros é considerado 
essencial para uma cobertura universal 
de saúde, além de figurar como um com-
ponente essencial de sistemas de saúde 
eficazes. “Governos e entidades parcei-
ras devem investir em programas nacio-
nais de sangue fortes de forma a garantir 
acesso universal a transfusões de sangue 
seguras”, reforçou a OMS. Os objetivos 
da campanha, este ano, incluem: conscien-
tizar o público sobre a necessidade crítica 

de doações de sangue e de plasma e sobre 
o impacto que essas doações têm na vida 
dos pacientes; incentivar doadores novos 
e já existentes a doar sangue regularmen-
te, ajudando a garantir um suprimento de 
sangue estável e suficiente; destacar o im-
pacto positivo dos doadores de sangue na 
saúde e no bem-estar de outras pessoas e 
promover valores como solidariedade e 
compaixão por meio da doação de sangue; 
mobilizar o apoio de governos e parceiros 
de desenvolvimento para investir e susten-
tar programas nacionais de doação de san-
gue, a fim de alcançar o acesso universal 
à transfusão de sangue segura em todo o 
mundo. “Qualquer pessoa, em qualquer 
lugar, que precise de uma transfusão deve 
ter acesso oportuno a sangue seguro. No 
entanto, em muitos casos, especialmente 
em emergências ou quando sistemas de 
doação ainda estão em desenvolvimento, a 
demanda frequentemente supera a oferta”, 
alertou a OMS.

Dia Mundial do Doador de Sangue: uma 
única doação pode salvar 3 vidas

A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), o 
Institut Pasteur e a empresa farmacêu-
tica Sanofi assinaram, durante a recente 
visita do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva à França, um acordo para aumen-
tar a cooperação científica e técnica em 
prol de avanços na produção de vacinas. 
A parceria deve prevê a combinação e 
o intercâmbio de conhecimentos, recur-
sos e cientistas entre as instituições. Os 
três institutos já são parceiros em pro-
jetos de imunização, como na transfe-
rência de tecnologia da vacina injetável 
da polimielite da Sanofi para a Fiocruz 
e na participação da fundação brasileira 
como um dos 30 membros da Rede Pas-
teur, um grupo de institutos engajados 
desafios globais da saúde pública, como 
o acesso a vacinas. Para o presidente da 
Fiocruz, Mario Moreira, a aliança reite-
ra o compromisso histórico da Funda-
ção com o acesso universal à vacinação, 
a partir do fortalecimento do Programa 
Nacional de Imunizações (PNI) e da 
inovação para o desenvolvimento de 
insumos em saúde. “Esse memorando, 
assinado durante missão brasileira à 
França, honra o papel histórico da Fio-
cruz como grande produtora de insumos 
de saúde, atuando diretamente para a 
redução das desigualdades. Vacina é 
vida”, destacou Mario Moreira. “Ga-
rantir a produção e o acesso a vacinas 
sempre foi uma das bases da nossa atua-

ção e esse compromisso se renova mais 
uma vez diante da parceria firmada hoje 
com estes grandes atores do cenário 
global”. O documento foi assinado, em 
5 de junho, pelo representante do Insti-
tuto de Tecnologia em Imunobiológicos 
(Bio-Manguinhos/ Fiocruz), Mauricio 
Zuma; o chefe de Operações Comer-
ciais para Região Internacional da Sano-
fi, Stephen Alix; a vice-presidente exe-
cutiva de Transferência de Tecnologia e 
Parcerias Industriais do Institut Pasteur, 
Isabelle Buckle; e o presidente do con-
selho administrativo do Institut Pas-
teur, Yves Saint-Geours. “Essa parceria 
fortalece a colaboração tecnológica e 
científica entre o Brasil e a França para 

o desenvolvimento conjunto de imuni-
zantes inovadores e acessíveis para toda 
a população, e abre as portas para uma 
cooperação mais ampla e efetiva na área 
de inovação com estes parceiros”, afir-
mou Mauricio Zuma. De acordo com a 
presidente do Institut Pasteur, Yasmine 
Belkaid, o memorando fortalecerá a cola-
boração com a Fiocruz e a Sanofi, “duas 
parceiras estratégicas do Instituto Pasteur”. 
E acrescentou: “estamos convencidos 
de que é reunindo todos os atores, tanto 
acadêmicos quanto industriais, seremos 
capazes de acelerar o desenvolvimento de 
soluções de vacinas e, assim, nos tornar-
mos mais eficazes no combate a doenças 
infecciosas e emergentes. 
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

O filme acompanha Momo e Okarun, dois 
adolescentes que viajam para uma miste-
riosa cidade de fontes termais para investi-
gar um caso paranormal. Mas nada é o que 
parece e eles logo enfrentam forças ocultas 
mais perigosas do que o esperado. Baseado 
no mangá de sucesso de Yukinobu Tatsu, 
esta história mistura ação, comédia e terror 
com a marca registrada do aclamado estú-
dio Science SARU. Classificação indicativa 
Verificar.

Como Treinar 
o seu Dragão
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Missão 
Impossível: 
O Acerto Final
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Estreia: 19.06.2025

Lilo e Stitch 
(2025)
Gênero: Familia
Classificação: 10 Anos

F1 - o filme 
Gênero: Ação 
Classificação: 12 Anos

Diário de uma 
Paixão
Gênero: Romance
Classificação: 14 Anos

Bailarina - Do Universo 
de John Wick
Gênero: Ação 
Classificação: 18 Anos

INGREDIENTES 

3 ovos
3 colheres de margarina
1 xícara de açúcar
2 xícaras de farinha de trigo penei-
rada
1/2 xícara de leite
1/2 colher de canela em pó
1 colher (sopa) de fermento em pó

Cobertura
doce de leite
açúcar
canela em pó

MODO DE PREPARO

Bata as claras em neve e reserve. 
Em outra vasilha bata as gemas 
com a margarina e o açúcar. Acres-
cente a esta mistura a farinha de 
trigo e o leite batendo sempre. Co-
loque a canela em po e o fermento 
e mexa para misturar. Acrescente 
as claras em neve e misture. Co-
loque em forma untada e leve ao 
forno já pré aquecido a 180 graus.
Asse até dourar ou espete um pa-
lito para ver se está assado. Deixe 
ficar morno e desenforme. Passe 
doce de leite em cima do bolo. Sal-
pique açúcar e canela em pó.

Culinária

O curso de Auxiliar de Técnico de Segu-
rança no Trabalho oferecido pelo CCPL 
Barueri é uma excelente oportunidade 
para quem deseja ingressar na área de 
segurança do trabalho e contribuir para 
ambientes laborais mais seguros e sau-
dáveis. A presença de um Técnico de 
Segurança do Trabalho é fundamental 
para identificar riscos, implementar me-
didas preventivas e garantir um ambien-
te seguro e saudável para todos os cola-
boradores. A atuação desse profissional 
é determinada pelas Normas Regula-
mentadoras (NRs) do Ministério do Tra-
balho, que têm como objetivo proteger 
a saúde e segurança dos trabalhadores 
em diversos setores. Durante as aulas, 
os participantes aprendem a prevenir 
acidentes e doenças ocupacionais, pro-

movendo não apenas o bem-estar dos 
funcionários, mas também a preserva-
ção do patrimônio da empresa. Entre os 
principais tópicos abordados estão ética 
profissional, normas regulamentadoras, 
primeiros socorros, investigação de aci-
dentes e o uso correto de Equipamentos 
de Proteção Individual (EPIs). Esse cur-
so é uma ótima opção para quem deseja 
uma carreira promissora em uma área 
que valoriza a segurança, o bem-estar 
dos trabalhadores e o cumprimento das 
normas de segurança. O CCPL Barueri, 
com sua estrutura e equipe qualifica-
da, oferece a base necessária para um 
aprendizado de qualidade, ajudando 
seus alunos a se destacarem no mercado 
de trabalho. Escolha a unidade mais 
próxima de você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: 
(11) 4382-8358 ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-
7285 ou 4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, Jardim 
Mutinga, Barueri-SP
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem curso gratuito de 
Auxiliar de Técnico de Segurança no Trabalho

EDUCACIONAL

Barueri passa a integrar a Rede Brasileira 
de Escolas de Saúde Pública 
A Escola de Saúde Pública da Secre-
taria Municipal de Saúde de Barueri 
(ESP-Barueri) recebeu recentemente o 
Certificado de Pertencimento à Rede 
Brasileira de Escolas de Saúde Pública 
(RedEscola), tornando-se oficialmente 
membro dessa importante articulação 
nacional. O reconhecimento representa 
um avanço significativo na consolida-
ção da ESP-Barueri como espaço estra-
tégico para a formação de profissionais 
do Sistema Único de Saúde (SUS), ali-
nhado aos princípios da saúde pública 
e às demandas da população local. A 
RedEscola reúne instituições munici-
pais, estaduais, distritais e universi-
dades que promovem a cooperação e 
o compartilhamento de saberes com o 
objetivo de qualificar a saúde pública 
no Brasil. Para a diretora do Departa-
mento Escola de Saúde de Barueri, Gi-
selle Rodrigues de Sant’Anna Neves, a 
conquista é “um importante passo na 
valorização dos profissionais da saúde 
e na consolidação de uma formação crí-
tica e emancipadora”. Ela ressalta que a 
adesão à rede fortalece o compromisso 
do município com a educação perma-
nente em saúde, a troca de experiências 
e a construção coletiva do conheci-
mento. “O certificado reconhece que a 
ESP-Barueri integra um coletivo com-
prometido com a formação qualificada 
de profissionais e com o fortalecimento 
do SUS em todo o país”, destacou a di-
retora. Giselle também enfatizou que 
o reconhecimento só foi possível gra-
ças “ao comprometimento e ao traba-
lho coletivo de toda a equipe, que vem 

construindo uma trajetória sólida, ba-
seada no cuidado, no conhecimento e 
na transformação”. A partir de agora, a 
ESP-Barueri terá acesso a uma rede na-
cional de colaboração, com intercâmbio 
de práticas, metodologias, pesquisas e 
materiais didáticos, contribuindo para 
a melhoria da qualidade da formação 
em saúde pública no município. “Esta-
mos iniciando uma nova etapa, repleta 
de desafios e possibilidades. Com essa 
conquista, vamos ampliar os diálogos, 
fortalecer parcerias e qualificar ainda 
mais o trabalho de quem cuida”, con-
cluiu Giselle. 

Saiba mais 
Sobre a RedEscola 
A RedEscola é uma rede nacional que 
reúne instituições de ensino dedicadas 
à formação em saúde pública. Seu ob-
jetivo é fomentar o desenvolvimento de 
políticas, práticas pedagógicas e ações 
formativas na área da saúde, promo-
vendo a integração entre os diferentes 
níveis e esferas do SUS. 

Dan Da Dan Evil Eye 

Esse curso é uma ótima opção para quem deseja uma carreira promissora em uma 
área que valoriza a segurança

Bolo de churros 
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